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Región  de Valparaíso
Martes 15 de octubre

El plan de Republicanos para estar en 
segunda vuelta por la Gobernación de 
Valparaíso: 102 cartas de Chile Vamos 
se suman a Venezian

recha, para lo cual ha iniciado un 
coqueteo con una enorme cantidad 
de candidatos de Renovación Na-
cional (RN) y la Unión Demócrata 
Independiente (UDI) principalmen-
te.

Según información que ha ido re-
copilando Puranoticia.cl con fuen-
tes en las "dos almas" de la derecha, 
sería más de un centenar (102 
para ser exactos) de candidatos 
de Chile Vamos que estarían ha-
ciendo campaña con Francesco 
Venezian, la carta de Republicanos 
para quedarse con la Gobernación 
Regional de Valparaíso.

El problema de este coqueteo 
radica en que Chile Vamos tiene 
a una candidata para el máximo 

S ólo 11 días faltan para que 
en el país se dé inicio a un 
nuevo proceso eleccio-
nario, esta vez para que 

la ciudadanía defina a sus nuevos 
alcaldes, concejales, consejeros 
regionales y gobernadores, ins-
tancia para la cual los candidatos y 
los partidos políticos ya definen sus 
últimas estrategias buscando cap-
turar un mayor número de votos.

A modo general, vale recordar 
que las elecciones comunales y 
regionales del 26 y 27 de octubre 
tendrán carácter de obligatorias, 
por lo que los electores que no su-
fraguen aquel fin de semana serán 
sancionados con una multa a be-
neficio municipal de 0,5 unidades 
tributarias mensuales, alrededor de 
33 mil pesos ($32.950).

Es en este contexto de recta final 
en el que se encuentra el Partido 
Republicano, que en la región de 
Valparaíso ha ido directamente a 
conquistar el voto de la centro-de-

puesto regional: se trata de María 
José Hoffmann, ex Diputada de 
Valparaíso y ex Secretaria General 
de la UDI quien, a la luz de estos 
antecedentes, no ha logrado con-
quistar los corazones de todos los 

Más de un centenar de candidatos de Chile Vamos a alcaldes, 
concejales y consejeros regionales están en las calles 
haciendo campaña junto a y por Francesco Venezian; esto, a 
pesar de que su coalición lleva a María José Hoffmann como 
su carta para el mismo puesto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
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representantes del bloque en estas 
elecciones.

Y es que como se logra apreciar, 
la estrategia del Partido Republi-
cano es aprovechar la distancia 
que genera Hoffmann con algu-
nos militantes de RN y la UDI para 
ir a captar su apoyo y tener más 
chances de avanzar a la segunda 
vuelta, instancia donde –a la luz de 
las encuestas– se verían las caras 
con Rodrigo Mundaca, actual go-
bernador regional de Valparaíso y 
carta de la mayor parte del oficia-
lismo.

Muestra de aquello es un video 
al que accedió Puranoticia.cl, el cual 
muestra la gran cantidad de volan-
tes impresos con propaganda que 
muestra a figuras de Chile Vamos 
por un lado y a la de Francesco Ve-
nezian por el reverso. En el registro 
se logra apreciar a figuras como 
Maritza Verdejo, candidata de RN 
en Quintero; Mario Marchant, can-
didato de RN en Llay Llay; Miguel 
Ortiz, candidato de RN en Putaen-
do; Rafael Pacheco, candidato de 
RN en Hijuelas; Omar Vera, can-
didato independiente (ex Partido 
Radical) en San Antonio; María 
Carolina Corti, candidata de RN en 
Quilpué; Luis Pradenas, candidato 
de RN en Panquehue; Marco Anto-
nio Gómez, candidato de RN en Al-
garrobo; Nelson Estay, candidato 
independiente de Chile Vamos en 
Villa Alemana; y Christian Beals, 
candidato independiente de Chile 
Vamos en San Felipe.

LA DUPLA BARCHIESI - PARDO
Si bien, la estrategia adoptada 

por el Partido Republicano en la 
región de Valparaíso no se le puede 
atribuir sólo a una persona, lo con-
creto es que parte importante –al 
menos en el Distrito 6 de la zona 
interior– de los apoyos conseguidos 
de candidatos de Chile Vamos para 
la campaña de Francesco Venezian 
a la Gobernación han surgido gra-
cias a las gestiones de la dupla con-
formada por Antonio Barchiesi y 
Luis Pardo.

Por un lado, el ex Consejero 
Constitucional de Valparaíso (pri-
mera mayoría regional el 2022) 
ha estado trabajando en favor 
de todas las candidaturas repu-
blicanas en la zona, labor donde 
ha tenido acercamientos con el ex 
Diputado RN del Distrito 6 quien, 
recordemos, fue la carta de Chile 
Vamos para la Gobernación hasta 
que surgió el nombre de Pepa Ho-

ffmann, que terminó por derribar 
todas sus aspiraciones.

Y es que las negociaciones elec-
torales de la UDI, RN y Evópoli en 
Santiago terminaron por dejar a 
Luis Pardo como uno de los candi-
datos que salió más dañado a ni-
vel regional –y quizás nacional–. 
Entendidos en la materia afirman 
que sería justamente éste el mo-
tivo por el cual el político RN no se 
acercó nunca a la campaña de Ho-
ffmann y, por el contrario, jugó una 
carrera en solitario que lo tiene más 
cerca de Republicanos.

Una de las evidencias más con-
cretas sobre este respecto se ha 
dado en Quilpué, donde la dupla 
Barchiesi - Pardo convenció a 
María Carolina Corti, la carta de 
RN a la Alcaldía de la Ciudad del 
Sol, que haga campaña junto a 
Francesco Venezian. Así es como 
se le ha visto haciendo volanteos 
y banderazos con la carta republi-
cana, aunque también ha graba-
do algunos videos con María José 
Hoffmann. No obstante, fuentes de 
Puranoticia.cl aseguran que Corti se 
sentiría más cómoda con Venezian 
que con Pepa.

Situación similar ocurre en Vi-
lla Alemana, donde el candidato a 
Alcalde, Nelson Estay, hace cam-
paña con Venezian, no así con Ho-

ffmann. Detrás de ello está nueva-
mente Luis Pardo y su cercanía con 
el representante de Chile Vamos. En 
esta ecuación también entra An-
tonio Barchiesi, de quien dicen que 
sería el principal gestor del surgi-
miento de la candidatura de Estay, 
en desmedro de la de Marcelo Val-
derrama. Para lograrlo, se habría 
comprometido con el ex militante 
de RN a que tendría un importante 

cargo durante la eventual gestión 
de Nelson Estay en Villa Alemana.

Puranoticia.cl consultó a Valde-
rrama respecto a este ofrecimien-
to, del que dijo que "a mí nadie me 
ha ofrecido nada ni yo he pedido 
nada, pero sí me interesa mucho, 
de ganar la centroderecha en Vi-
lla Alemana, poder tener algún 
grado de injerencia en las polí-
ticas públicas de la administra-
ción central del Municipio, ya sea 
desde un rol activo o desde un rol 
político, me da lo mismo porque 
yo quiero aportar a la ciudad". En 

concreto, en las negociaciones con 
Barchiesi le habrían asegurado al-
gún cupo en la primera línea muni-
cipal, por ejemplo la Dideco de Villa 
Alemana.

Las manos de la dupla Barchiesi 
- Pardo también se estarían viendo 
en Limache, donde el propio alcal-
de Daniel Morales, de las filas de 
Renovación Nacional, ha recorri-
do las calles de su comuna junto a 
Francesco Venezian. Misma situa-
ción que en Quintero, donde la es-
trategia de Republicanos ha logra-
do "capturar" a Maritza Verdejo, 
la candidata de Chile Vamos que 
también ha aparecido haciendo 
campaña junto al candidato a Go-
bernador de esta tienda política, no 
así con María José Hoffmann.

Sobre este punto, el candidato de 
RN a la Alcaldía de Putaendo, Mi-
guel Ortiz, puntualizó que "quiero 
agradecer profundamente a to-
dos los candidatos Republicanos, 
que han brindado un apoyo único 
a mi candidatura, principalmen-

te los candidatos a Concejales y 
también a Francesco Venezian, 
quien como candidato a Gober-
nador se ha hecho presente en 
nuestra comuna, brindando mu-
cho apoyo a mi candidatura como 
Alcalde, y estoy seguro que lo 
hará muy bien el día de mañana 
cuando sea Gobernador, así que 
todo mi apoyo para Francesco Ve-
nezian".

ENCUESTAS A FAVOR DE 
VENEZIAN

En consideración de las últimas 
encuestas realizadas en la región 
de Valparaíso (vale recordar que 
actualmente no se pueden difun-
dir nuevos sondeos), la estrategia 
adoptada por el Partido Republica-
no pareciera haber dado resultados, 
al menos así se logra desprender de 
la encuesta Panel Ciudadano, de 
la Universidad de Desarrollo.

Y es que el último sondeo –de fi-
nes de septiembre– da cuenta que 
Francesco Venezian logró supe-
rar a María José Hoffmann en la 
carrera por la Gobernación de Val-
paraíso. Las cifras muestran que el 
candidato del Partido Republicano 
consigue quedarse con un 15% de 
los votos, mientras que la carta de 
Chile Vamos sólo logra sumar un 
10%. 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
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De esta manera, la eventual se-
gunda vuelta por el máximo pues-
to regional sería entre Francesco 
Venezian y Rodrigo Mundaca, 
quien se queda con el 30% de las 
preferencias. Manuel Millones, en 
tanto, sumaría 7%. No obstante, la 
elección se definiría básicamente 
por lo que decidan los indecisos, 
que en el sondeo suman 33%.

Vale hacer presente que se men-
ciona esta encuesta en particular 
porque se trata de un sondeo ligado 
netamente a la UDI, lo que da más 
muestras de que la caída de María 
José Hoffmann es real y que la es-
trategia republicana está dando 
resultados concretos.

DESORDEN Y 
FRACCIONAMIENTO

A partir de esta situación relata-
da en los párrafos anteriores, Pura-
noticia.cl tomó contacto con analis-
tas políticos para que desmenucen 

la estrategia que está llevando a 
cabo el Partido Republicano para 
captar una mayor cantidad de vo-
tos en favor de Francesco Venezian, 
situación que principalmente atri-
buyen a un desorden provocado 
por el fraccionamiento de la dere-
cha en la región de Valparaíso.

Santiago Escobar, columnista 
y analista político, planteó que "yo 
lo veo como parte del fracciona-
miento interno de la derecha, que 
es catastrófico porque lo que ha-
cen es servirle en bandeja todo a 
Rodrigo Mundaca en materia de 
Gobernación. Se fraccionó tanto 
la derecha que perdieron la ma-
yoría, lo que significa que no hay 
un orden interno, y eso es porque 
están cruzados los votos por ser 
muy transversales en la derecha, 
entonces salen a buscar los grupos, 
como por ejemplo los que están con 
Squella, los que están con los Bar-
chiesi, los que están contra la Pepa 

Hoffmann, los que están con Ma-
nuel Millones, y así... El cuadro está 
desordenado y eso indica que los 
candidatos que eligieron no eran 
los mejores".

De igual forma, sostuvo que "el 
desorden es un motivo, que es que 
no les gusta el candidato. Además 
uno se desordena porque algo no 
le gusta, porque quiere otra cosa o 
porque tiene otra expectativa. En-
tonces mi idea es que el desorden 
y fraccionamiento interno obede-
ce a que no les gustan o no están 
conformes con los candidatos. El 
tema básico es que va a haber se-
gunda vuelta, eso es inevitable, y 
ahí la pregunta es quién convoca 
más, porque el que llegue segundo 
tendrá que salir a buscar los votos 
de los que hoy rechaza. No tiene 
otra alternativa, pero llegan mal a 
la segunda vuelta, lo que no quiere 
decir que vayan a perder, pero hay 
un grado de incertidumbre dema-
siado grande debido fundamental-
mente a que están desordenados".

Por su parte, la doctora Angéli-
ca Pacheco, magíster en Ciencias 
Políticas y académica de la Escuela 
de Arquitectura, Comunicaciones y 
Diseño de la U. Viña del Mar, explicó 
en diálogo con Puranoticia.cl que 
"esto tiene que ver con la búsque-
da de apoyos mutuos. Estamos en 
los últimos días de una campaña 
que ha sido compleja para todos 
los candidatos, dada la coyuntura 
nacional y, por lo tanto, están en 
las apuestas de poder obtener los 
cupos por los cuales están com-
pitiendo. Entonces creo que es na-

tural que se den estas alianzas de 
último momento para lograr mayor 
visibilidad porque la mayoría aún 
está indecisa, por lo tanto requieren 
visibilidad los candidatos".

Finalmente, la experta en la ma-
teria sentenció que "son acuerdos 
que habían tomado previamente. 
Además, la figura de María José 
Hoffmann respecto a la UDI es muy 
fuerte, entonces Republicanos ahí 
tiene bastante claridad sobre los 
apoyos que ha dado, por ejemplo en 
Viña del Mar. Puede que la estra-
tegia de Republicanos guarde re-
lación con la figura de María José 
Hoffmann, pero lo dudo porque 
creo que tiene que ver más con la 
búsqueda de acuerdos de último 
minuto frente a la incertidumbre 
porque se requiere mucha visibi-
lidad para los candidatos".

Cabe hacer presente que todos 
los detalles respecto a lo que será 
la elección de alcaldes, concejales, 
consejeros regionales y goberna-
dores podrá seguirlos en detalle a 
través de las transmisiones multi-
plataformas de Puranoticia.cl y Pu-
ranoticia TV.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/el-plan-de-republicanos-para-estar-en-segunda-vuelta-por-la-gobernacion
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Rodrigo Mundaca endurece el tono: 
Asegura que Venezian "miente de 
forma descarada" y critica el "Gran 
Hermano" de Hoffmann

I ntensos han sido los últimos 
días de campaña de Rodri-
go Mundaca Cabrera, quien 
buscará la reelección como 

Gobernador Regional de Valparaí-
so en los comicios a efectuarse el fin 
de semana del sábado 26 y domin-
go 27 de octubre.

Fue el 26 de septiembre el último 
día de trabajo en el edificio Esme-
ralda de Valparaíso, por lo que ya al 
día siguiente inició su campaña re-
corriendo parte de las 38 comunas 
de la región, tanto de la costa como 
del interior, llevando su mensaje a 
la ciudadanía para que le dé nue-
vamente la mayoría y permanezca 
cuatro años más en el puesto, ins-
tancia que repasó en conversación 
con el programa «Cuenta Regresi-
va», de Puranoticia TV.

Pero aunque confiesa que han 
sido días de mucho trabajo, el can-
didato del oficialismo en su conjun-
to –a excepción del Partido Liberal y 
el Frente Regionalista Verde Social, 
que presentaron como candidato al 

actor Felipe Ríos– dice tener la fuer-
za suficiente para recorrer la zona y 
dar a conocer sus propuestas para 
consolidar lo realizado en estos tres 
años y medio de gestión, de los que 
dice que "hablan nuestras obras".

Si bien, todas las encuestas mos-
traban a Mundaca liderando la ca-
rrera, el candidato a la reelección 
es consciente que esto se debe al 
fraccionamiento de la derecha –
con sus tres representantes– y que, 
producto de aquello, no le estaría 
bastando para obtener el 40% 
que requiere para resultar electo 
en primera vuelta, como ocurrió el 
2021. 

"Yo no soy de los que piensa 
que tengo la rueda de la fortuna 
clavada en la tierra. Yo soy un 
tipo que aborda la vida con mu-
cha sencillez y humildad. De he-
cho mis compañeros me lo dicen, 
y a veces como reproche. Yo creo 
que no hay adversarios peque-
ños. Hay que seguir trabajando", 
sostuvo el actual Gobernador de 

En conversación con «Cuenta Regresiva», de Puranoticia TV, 
el candidato a la reelección como Gobernador de Valparaíso 
repasó con dureza a sus contrincantes, incluyendo al actor 
Felipe Ríos, de quien dijo que "no tiene nada" y que el PL 
tiene que hacerse cargo de su candidatura.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-endurece-el-tono-asegura-que-venezian-miente-de-forma
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-endurece-el-tono-asegura-que-venezian-miente-de-forma
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Valparaíso.
Respecto a lo que lo separa de los 

otros candidatos a Gobernador de 
Valparaíso, tales como María José 
Hoffmann (Chile Vamos), Fran-
cesco Venezian (Republicanos), 
Manuel Millones (Partido Social 
Cristiano), Felipe Ríos (PL-FRVS) y 
Octavio González (Partido Popu-
lar), Rodrigo Mundaca explicó a 
Puranoticia TV que "la gran dife-
rencia es que por nosotros hablan 
nuestras obras, a diferencia de 
mis adversarios que prometen 
para después cumplir dando ex-
plicaciones".

ACUSA A VENEZIAN DE MENTIR
"En lo particular, los adver-

sarios que tengo recurren fre-
cuentemente a la mentira para 
granjearse", continuó expresando 
el candidato a la reelección, para 
luego apuntar directamente al 
candidato del Partido Republicano, 
Francesco Venezian.

"Venezian miente de forma 
muy descarada, el candidato del 
Partido Republicano. El sábado 
dijo que el Gobierno Regional que 
me toca presidir y liderar le trans-
firió a una fundación $15 mil mi-
llones. Por tanto, tendrá que dar 
cuenta cuáles son las pruebas que 
tiene. Eso es lo que dice y tendrá 
que dar cuenta y prueba de lo que 
está diciendo", afirmó con moles-
tia, dando cuenta de una situación 
relacionada a la Fundación Procul-
tura, investigada en el marco del 
caso «Convenios».

En ese sentido, el candidato del 

oficialismo explicó que "fueron 25 
millones de pesos (los entregados 
a la Fundación Procultura) que a 
principios del año 2023 hizo un 
proyecto de muralismo en La Ca-
lera, el cual se ejecutó y se fisca-
lizó. Solamente por $25 millones. 
En Limache no hay ningún proyec-
to, solamente en La Calera".

"Venezian es un tipo que falta 
a la verdad de forma contumaz y, 

por tanto, va a tener que respon-
der, tanto a la opinión pública na-
cional como a la regional, porque 
no lo vamos a aceptar. La mentira 
tiene patas cortas", agregó.

EL "GRAN HERMANO" DE 
HOFFMANN

Hace algunos días, la candidata 
de Chile Vamos a la Gobernación de 
Valparaíso, María José Hoffmann, 
propuso que en su eventual admi-
nistración destinaría el 50% del 
presupuesto regional a iniciati-
vas relacionadas a la seguridad 

pública, entre las que se encuentra 
la instalación de cámaras de televi-
gilancia en varias partes de la zona.

Junto a indicar que "el resto 
de los candidatos (a la Goberna-
ción) divagan y prometen harto", 
recordó que "hay una candidata, 
Hoffmann, que plantea que va 
a llenar la región de cámaras, 
como el «Gran Hermano», y eso 
es completamente imposible. Eso 
no se puede hacer, por tanto sus 

propuestas carecen de realismo. 
Además no conoce cómo funciona 
el FNDR (Fondo Nacional de Desa-
rrollo Regional)".

Luego de ello, enfocó sus críti-
cas en Evelyn Matthei, alcaldesa 
de Providencia que la semana pa-
sada viajó a la región de Valparaí-
so a compartir con los candidatos 
de Chile Vamos en la provincia de 
Marga Marga: "Escuchaba a una 
Alcaldesa de la Región Metropo-
litana que –me imagino– se toma 
días administrativos para venir a 
nuestra región a proclamar a sus 
candidatos. Es curioso que ven-
ga una Alcaldesa de Santiago a 
decirle a los porteños por quién 
votar, eso no tiene que ver con 
centralismo. Ella viene y se toma 
la libertad que entiende que tiene, 
viene como Alcaldesa a proclamar 
a sus candidatos y eso no tiene que 
ver con centralismo. Muy porel con-
trario: los porteños saben por quién 
tienen que votar y eso está decidi-

do".

RÍOS NO TIENE "NADA"
En conversación con el progra-

ma «Cuenta Regresiva», conduci-
do por Jorge Antonio Vega, se le 
consultó respecto a la candidatura 
levantada por el Partido Radical y 
el Frente Regionalista Verde Social, 
la del actor y director de teatro 
Felipe Ríos, recordado más por 
sus destacados roles en teleseries 
insignes de TVN como «Romané», 
«Pampa Ilusión» o «El Circo de las 
Montini», más que por su desempe-
ño en el plano político.

"No es compañero mío. No lo 
conozco ni es amigo mío. Ellos tie-
nen la libertad de ponerlo como 
candidato", dijo Mundaca respecto 
a la decisión del PL y el FRVS.

Junto a afirmar que a Felipe Ríos 
"no lo miro peyorativamente", el 
candidato a Gobernador planteó 
que su contrincante "tiene lo que 
tiene". Consultado acerca de qué es 
lo que cree que el actor tiene, Mun-
daca respondió de manera tajante: 
"Nada".

Por último, cerró el punto seña-
lando que "yo creo que el Partido 
Liberal se tiene que hacer cargo 
de las decisiones que toman. No 
me puedo hacer cargo de las deci-
siones del PL porque no soy liberal y 
deben hacerse responsables de sus 
decisiones". 

Por último, respecto al apoyo que 
el Partido Radical le dio a la candi-
datura de Felipe Ríos, Mundaca le 
restó importancia al tema diciendo 
que "hoy la representanción po-
pular y democrática (del partido) 
la tiene el diputado Tomás Lago-
marsino, con quien me ha tocado 
trabajar en la búsqueda para un 
nuevo Hospital Van Buren. Tengo 
la mejor opinion de él, tengo una re-
lación de amistad, pero de trabajo 
también en estos tres años y medio, 
por lo tanto tengo una muy buena 
opinión de él".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/rodrigo-mundaca-endurece-el-tono-asegura-que-venezian-miente-de-forma
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Felipe Ríos apunta a reforzar 
coordinación entre vecinos e 
instituciones de emergencia para 
prevenir incendios forestales

hacia áreas antes ocupadas por 
bosques, la situación es cada vez 
más crítica”, advirtió Ríos, en el 
marco de la feria Previfor, el evento 
más importante de la zona en ma-
teria de prevención de incendios 
forestales.

El candidato, comprometido 
con el desarrollo sostenible y la 
seguridad integral, destacó la im-
portancia de la colaboración entre 
la comunidad y las instituciones 
encargadas de la emergencia, 
como un paso clave para prevenir 
la propagación de incendios hacia 
las zonas habitadas. “Los incendios 
en nuestra región tienen diversas 
causas, algunas naturales, pero 
también muchas son provocadas 
por el ser humano, de forma in-
tencionada o por descuidos. Sin 
embargo, lo más importante es 

E l candidato del Partido 
Liberal y la Federación Re-
gionalista Verde Social a 
la Gobernación Regional 

de Valparaíso, Felipe Ríos, realizó 
un llamado urgente a la comunidad 
y a las instituciones a coordinar y 
redoblar los esfuerzos frente a la 
creciente amenaza de los incen-
dios forestales, exacerbados por el 
cambio climático.

“Lo que está ocurriendo con los 
incendios es un fenómeno que ha 
llegado para quedarse, especial-
mente con la presencia del temido 
‘30-30-30’. Este es un fenómeno 
meteorológico que surge cuando 
los vientos superan los 30 kilóme-
tros por hora, las temperaturas 
alcanzan los 30 grados y la hu-
medad cae por debajo del 30%. 
Sumado a la expansión urbana 

que podemos evitar que estos in-
cendios afecten nuestras vivien-
das y nuestras vidas”, dijo.

“Este no es solo un problema de 
las autoridades; necesitamos un 
trabajo mancomunado en el que las 
organizaciones barriales, las juntas 
de vecinos, y los organismos del Es-
tado trabajen de la mano. Debemos 
involucrar a la comunidad en los 
planes preventivos, ya que esto, 

no solo generará mayor efectivi-
dad, sino también empatía y lazos 
resilientes que nos permitirán 
enfrentar, juntos, los efectos del 
cambio climático”, puntualizó el 
candidato alternativo del oficialis-
mo a la Gobernación Regional. 

Ríos reiteró su compromiso con 
fortalecer la seguridad pública y 
social en la región, a través de un 
enfoque preventivo y colaborativo, 
haciendo énfasis en los desafíos 
medioambientales y de urbaniza-
ción que enfrenta Valparaíso. “De-
bemos adaptarnos a las nuevas 
realidades que nos trae el cam-
bio climático, pero lo haremos de 
forma coordinada y proactiva, 
escuchando a nuestras vecinas y 
vecinos, aportando ideas y cons-
truyendo soluciones en conjunto”, 
concluyó el candidato.

El candidato a 
Gobernador de 
Valparaíso señaló que 
para prevenir catástrofes 
como la vivida en 
febrero pasado, se 
debe involucrar a la 
comunidad en los planes 
de prevención.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/felipe-rios-apunta-a-reforzar-coordinacion-entre-vecinos-e-instituciones
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Alcaldesa Ripamonti fue demandada 
por la Tesorería General de la 
República por el no pago de deuda del 
CAE

pagarés vinculados al “Contrato 
de Apertura de Línea de Crédito 
para Estudiantes de Educación 
Superior con Garantía Estatal, se-
gún la Ley N°20.027”.

La deuda ascendía a un total de 
14.768.690 pesos. A pesar de los 
intentos de notificación, la alcal-
desa no fue contactada, lo que per-
mitió al Banco Itaú cumplir con los 
requisitos necesarios para ejecutar 
la garantía estatal, transfiriendo 
la deuda a la Tesorería General de 
la República.

Finalmente, debido a la inacción 

E l Banco Itaú interpuso el 
año pasado una deman-
da contra la alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena 

Ripamonti, por el no pago de su 
Crédito con Aval del Estado (CAE).

Según consigna La Tercera, el 6 
de julio de 2023, la entidad ban-
caria, en conjunto con la Tesorería 
General de la República, presentó 
la acción judicial ante el 22° Juzga-
do Civil de Santiago para exigir el 
pago de un pagaré.

De acuerdo con la demanda, la 
jefa comunal tenía pendiente dos 

en el proceso, la demanda fue ar-
chivada el 29 de febrero de 2024, 
según consignó el medio.

Consultada Ripamonti por dicha 
situación, afirmó que ha pagado 
puntualmente todas las cuotas 

de su CAE directamente a la Te-
sorería General de la República, 
asegurando tener los pagos al día 
hasta diciembre de este año.

La alcaldesa de Viña del Mar 
agregó que, como muchos estu-
diantes chilenos que accedieron a 
la educación superior a través del 
CAE, ha debido enfrentar diversas 
dificultades. En su caso, tras obte-
ner su título, tuvo que hacerse car-
go de sus dos abuelas, una de ellas 
recientemente fallecida, pero afir-
mó que ha cumplido con todas sus 
responsabilidades financieras.

La jefa comuna de Viña 
del Mar afirmó que ha 
pagado puntualmente 
todas las cuotas de su 
CAE directamente a la 
TGR, indicando tener 
los pagos al día hasta 
diciembre de este año.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-ripamonti-fue-demandada-por-la-tesoreria-general-de-la
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Diputados del Frente Amplio se 
enfrentan a Delegada de Valparaíso 
tras aprobación de megaproyecto 
habitacional en Puchuncaví

vicio de Evaluación Ambiental (SEA) 
y las seremis de Medio Ambiente, 
Economía, Agricultura, Vivienda, 
Transporte, Minería; mientras que 
en contra estuvieron las seremis de 
Salud, Obras Públicas y Desarrollo 
Social.

Tras la votación, uno de los más 
críticos fue el diputado Diego Ibá-
ñez (FA), quien sostuvo que "en 
votación dividida y con profunda 
decepción, se aprueba un proyec-
to que no da certezas de conser-
vación a especies protegidas por 
ley, que ofrece incertidumbre res-
pecto del recurso hídrico a utilizar, 
que es sobre suelos contaminados, 
que no cumplen con los estándares 
que la propia inmobiliaria se impu-
so".

Luego, el parlamentario fren-
teamplista criticó fuertemente a 
la Delegada Presidencial Regional 
por su rol a cargo de la Comisión 
de Evaluación Ambiental de Val-
paraíso, diciendo que "esta vota-
ción dividida da cuenta, una vez 
más, de una falta de conducción 
de la delegada presidencial Sofía 
González, carente de toda mirada 
estratégica sobre el desarrollo re-
gional. Y eso nos decepciona pro-
fundamente".

Luego, la diputada Francisca Be-
llo (FA), comentó que lo ocurrido en 
el Gobierno Regional "representa 
una pésima noticia para los ha-
bitantes de Puchuncaví y su eco-

C on fuertes críticas a la 
gestión de la delegada 
presidencial regional de 
Valparaíso, Sofía Gon-

zález, esta vez proveniente de "fue-
go amigo", concluyó la sesión de la 
Comisión de Evaluación Ambiental 
de Valparaíso (Coeva), que aprobó 
la Resolución de Calificación Am-
biental (RCA) del proyecto inmo-
biliario Maratué, considerado el 
más grande de Chile, pues consiste 
en la construcción de 14 mil vivien-
das en Puchuncaví.

Cabe recordar que este proyecto 
de la familia Lería fue votado favo-
rablemente el año 2019 durante el 
Gobierno del ex Presidente Sebas-
tián Piñera, sin embargo la decisión 
fue impugnada por la ONG Salve-
mos Quirilluca y posteriormente re-
chazada por el Comité de Ministros 
el año 2021. Con este precedente se 
llegó a la votación de este martes 15 
de octubre, donde la instancia re-
gional volvió a darle el visto bueno.

Antes de detallar la gran con-
troversia de la jornada, vale hacer 
presente que la iniciativa que lleva 
a cabo la inmobiliaria El Refugio 
estipula la creación de 14.180 vi-
viendas en 45 años, a un ritmo de 
315 viviendas por temporada. Junto 
a ello, se instalarán equipamientos 
y servicios de salud, educación, re-
creación y seguridad. También se 
indicó que 2 mil de las casas a cons-
truir serán accesibles con subsidios.

Las principales críticas al pro-
yecto Maratué han venido de la 
mano de organizaciones medioam-
bientales, quienes apuntan a la pre-
servación de Quirilluca. Para ello, 
la empresa propuso un área de 
conservación de 125 hectáreas. 
Además, se destinará el 50% de las 
más de mil hectáreas del proyecto a 
áreas verdes y se fijó el compromiso 
de respaldar la declaración del sitio 
como Santuario de la Naturaleza.

Con todos estos antecedentes se 
llegó a la votación clave, donde se 
aprobó con ocho votos a favor y 
tres votos en contra. Por el proyec-
to inmobiliario estuvieron la Dele-
gada Presidencial Regional, el Ser-

sistema. Esta decisión supone un 
claro retroceso en los esfuerzos 
por conservar los espacios de bio-
diversidad en la comuna. Además, 
ya se ha alertado sobre los graves 
problemas asociados con la insta-
lación de ciudades satélites y sobre 
la presencia de altas concentracio-
nes de arsénico en la zona".

La legisladora oficialista tam-
bién apuntó sus dardos contra So-
fía González, señalando que "la-
mentamos mucho la decisión del 
espacio y especialmente la falta 
de liderazgo de la Delegada Pre-
sidencial por continuar este pro-
yecto".

Quien también criticó la iniciati-
va fue la diputada Carolina Marzán 
(PPD), que expuso que "la aproba-
ción del megaproyecto inmobilia-
rio Maratué, en Puchuncaví, que 
es el más grande del país, nos pre-
ocupa por las consecuencias que 
tendrá en la comunidad, porque 
se va a emplazar en un sitio priori-
tario de la Estrategia Regional para 
la Conservación de la Biodiversidad 
que, de hecho, es el primero en esta 
lista".

"Este proyecto va a triplicar 
la población, en una comuna con 
tremendas necesidades hídricas 
y de alcantarillado, como lo es 
Puchuncaví", agregó la legisladora 
oficialista, quien comentó también 
que "se propone una gradualidad 
de 45 años y una inversión de 2 

mil millones de dólares, pero ¿cuál 
será el costo para la comunidad y la 
afectación medioambiental, en una 
zona que ya convive con constantes 
alertas sanitarias y altos niveles de 
contaminación?".

Luego, la vocera de la agrupa-
ción «Salvemos Quirilluca», Marta 
Aravena, indicó que “es triste la 
votación, porque los seremis no 
entienden lo que es un hotspot de 
biodiversidad, no entienden que 
no es algo antojadizo de la comu-
nidad, sino que hay estudios cien-
tíficos que lo avalan, que es un 
lugar de alto valor, en un periodo 
de crisis climática, de estrechez 
hídrica".

En tanto, el concejal de Puchun-
caví, Ricardo Quiero, manifestó que 
“hay una sensación de profunda 
decepción. Nosotros preparamos 
información técnica para poder 
persuadir un poco la decisión que 
se estaba tomando, justamente 
porque hay aspectos de la eva-
luación ambiental que no fueron 
considerados adecuadamente, 
entre ellos, el nivel de arsénico en 
el suelo que no hay una medida y 
estudios de riesgo adecuados. Por 
otro lado, no se considera un área 
de conservación lo suficientemente 
robusta para proteger y asegurar la 
continuidad de las especies que ha-
bitan Quirilluca".

Finalmente explicó que "propo-
nemos que se haga una conserva-
ción de 360 hectáreas que están 
absolutamente lejanas de los co-
mités de vivienda, y en cambio, lo 
que quiere hacer la inmobiliaria 
es construir sobre esta área de 
conservación edificios de lujo en 
el borde costero. No tenemos nada 
en contra de los comités de vivien-
da creemos que el derecho a la vi-
vienda es totalmente válido pero sí 
creemos que la conservación de la 
naturaleza es importantísimo tam-
bién".

Comisión de Evaluación 
Ambiental de Valparaíso 
aprobó el proyecto Maratué, 
que construirá 14 mil 
viviendas en la comuna, lo 
que a juicio de Diego Ibáñez 
y Francisca Bello demuestra 
la "falta de conducción" de 
la delegada Sofía González 
al mando de la instancia.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-del-frente-amplio-se-enfrentan-a-delegada-de-valparaiso-tras
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputados-del-frente-amplio-se-enfrentan-a-delegada-de-valparaiso-tras
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Senadores Chahuán y Lagos Weber 
firmaron compromiso post-estallido 
social que condena la violencia y 
plantea reformas con acuerdos

seminario en el que participaron 
militantes de partidos políticos des-
de el PPD, pasando por Amarillos y 
Evópoli.

Entre la lista de firmantes del 
texto «Aprender por Chile» están ex 
ministros de la Presidenta Bachelet, 
como Heraldo Muñoz y Andrés 
Velasco; pero también ex ministros 
del Presidente Piñera, como Ignacio 
Briones y Gonzalo Blumel. A ellos 
se sumaron algunos parlamenta-
rios, entre los que destacan dos que 
representan a la región de Valpa-
raíso: Francisco Chahuán (RN) y 
Ricardo Lagos Weber (PPD).

Puranoticia.cl conversó con ellos 
para conocer su evaluación respec-
to al texto firmado y lo que piensan 
sobre el estallido social, a cinco 
años de su inicio.

En primer lugar, el senador 
Chahuán expuso que "como país, 
debemos generar el compromi-
so concreto para que la violencia 
desatada en octubre de 2019 no 
se vuelva a repetir y que nadie se 
sienta con el derecho a destruir 
Chile ni poner en riesgo la demo-
cracia que tanto nos ha costado 
construir". 

También indicó que "Chile debe 
recuperar el camino de las con-
fianzas institucionales, de los 
acuerdos y el diálogo, y no per-
mitir que se use la violencia como 
un instrumento político. El Chile 
del octubrismo no es el país que 
queremos y por eso he firmado 
este compromiso, ad portas de un 
nuevo 18 de octubre".

«A prender por Chile» 
lleva por nombre el do-
cumento firmado por 

cerca de 70 militantes, desde el Par-
tido Socialista (PS) hasta la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), el 
cual consta de compromisos ante 
el aniversario del estallido social 
de 2019.

Los think tanks Horizontal (aso-
ciado a Evópoli), Fundación por la 
Democracia (del PPD), Humanismo 
y Democracia; y Democracia y Pro-
greso, estuvieron detrás de la orga-
nización del texto, el cual promueve 
un "prototipo de gran acuerdo 
nacional" en torno a lo que ocurrió 
hace cinco años atrás, el recordado 
viernes 18 de octubre.

Entre los principales puntos 
acordados en la misiva están la 
condena a la violencia, la necesi-
dad de impulsar cambios sociales 
a través de acuerdos y la impor-
tancia del crecimiento. Todo esto, 
bajo la premisa de que "faltan es-
pacios donde se confronten de ma-
nera respetuosa distintas visiones" 
sobre los desafíos que tiene el país.

De igual forma, abordaron la fal-
ta de un análisis respecto a lo ocu-
rrido el 2019. Es bajo este contexto 
donde, además, se llevó a cabo un 

"A cinco años debemos insistir 
que se requiere más rapidez para 
resolver las reformas estructurales, 
las que se deben dar con diálogo y 
convergencia. Debemos alejarnos 
de los populismos que dan res-
puestas fáciles a temas comple-
jos, pero debemos poner toda la 
disposición del arco político para 
rechazar toda forma de violencia 

y alcanzar lo acuerdos necesa-
rios”, sentenció el militante de Re-
novación Nacional. 

Por su parte, el senador Ricardo 
Lagos Weber manifestó que "algu-
nos hemos decidido reflexionar so-
bre lo que nos ha ocurrido en estos 

últimos cinco años, desde el 18-O. 
Primero, las demandas que lo ori-
ginaron siguen estando presen-
tes; no hemos avanzado un ápice. 
Con todo; nunca, en ningún caso, 
se validará la violencia como he-
rramienta política. La violencia 
que vivimos ese 18 de octubre es 
condenable".

También subrayó que "merece 
un severo cuestionamiento la vio-
lencia que se ejerce mediante la 
inacción, la dilación en la toma de 
decisiones o mediante el no poder 
avanzar con nuestra institucio-
nalidad democrática, en resolver 
nuestros problemas como socie-
dad. Por eso impulsamos el diálogo 
y el acuerdo como forma de llegar 
a entendimientos que nos permitan 
avanzar a un país que genere las 
condiciones de crecimiento econó-
mico, y así mejorar las condiciones 
de vida de los ciudadanos".

Finalmente, el legislador del Par-
tido por la Democracia concluyó di-
ciendo que "también impulsamos 
que los cambios se deben hacer 
en el marco del Estado de Dere-
cho y siempre protegiendo y for-
taleciendo nuestra democracia. 
Cuando la democracia resuelve los 
problemas de nuestros ciudadanos, 
se reafirma a si misma".

Cabe hacer presente que los 
otros dos políticos de la región de 
Valparaíso que firmaron el texto 
son el ex diputado y militante de 
Renovación Nacional, Luis Pardo; 
sumado al ex convencional Rugge-
ro Cozzi, también de las filas de RN.

Mientras el legislador RN 
sostuvo a Puranoticia.
cl que "el Chile del 
octubrismo no es el 
país que queremos"; 
el parlamentario PPD 
puso el acento en que 
"las demandas que lo 
originaron siguen estando 
presentes", pero que la 
violencia del 18-O "es 
condenable".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/senadores-chahuan-y-lagos-weber-firmaron-compromiso-post-estallido
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MOP recibe dos ofertas para adjudicar 
la nueva concesión de la ruta 68 
Valparaíso - Santiago

tropolitana y la de Valparaíso, 
es una muestra de la solidez que 
tenemos como país, la seriedad 
de nuestras instituciones y el 
atractivo que genera invertir en 
Chile en grandes proyectos de in-
fraestructura pública. Esta inicia-
tiva tendrá una inversión de más de 
1.600 millones de dólares y tiene el 
foco en mejorar los entornos de las 
comunas en las que se emplazará, 
con el fin de desarrollar un proyecto 
integral que aborde la necesidad de 
conectividad y la de mejorar la cali-
dad de vida de los habitantes de sus 
entornos”.

Por su parte, el director general 
de Concesiones, Juan Manuel Sán-
chez, señaló que “esta recepción 
de ofertas es especialmente rele-
vante, ya que es un proyecto que 
lleva años de desarrollo desde 
que fue llamado a licitación du-
rante la anterior administración. 
La Segunda Concesión de la Ruta 
68 es de una gran magnitud en 
términos de obras y de inversión, 
ya que estamos hablando del pro-
yecto con mayor monto histórico 
hasta la fecha. Este es un proyecto 
que beneficiará a más de 129.558 
vehículos promedio que transitan 

D os ofertas se recibieron 
durante este martes 
para la segunda conce-
sión de la ruta 68, que 

considera una inversión aproxima-
da de US$1.600 millones para mo-
dernizar y ampliar la autopista que 
conecta las regiones de Valparaíso 
con la Metropolitana

Las empresas postulantes fue-
ron Grupo Costanera y Sacyr, cu-
yas ofertas económicas tendrán su 
apertura el próximo 12 de noviem-
bre. Se espera, de esta manera, que 
el proyecto se adjudique durante el 
primer trimestre de 2025. 

El desarrollo de las nuevas 
obras de esta ruta de 141 kilóme-
tros de extensión permitirá sumar 
una nueva calzada de dos pistas, 
dejando una de ellas reversible se-
gún el flujo, también se construirán 
dos nuevos túneles en Lo Prado y 
Zapata 3, de dos pistas cada uno, 
que permitirán que cada una de las 
tres calzadas tenga disponible sus 
propios túneles. Las obras debie-
ran iniciarse el segundo trimestre 
de 2029 y entrar en operaciones el 
cuarto trimestre de 2033. Cabe se-
ñalar que el proyecto debe contar 
con evaluación ambiental.

La ministra de Obras Públicas, 
Jessica López, destacó que “esta-
mos ante una de las licitaciones 
más grandes que hemos desa-
rrollado como ministerio en la 
historia y, en ese marco, recibir 
dos ofertas para este proyecto 
que mejorará radicalmente la 
conectividad entre la región Me-

diariamente por esta ruta y que no 
sólo considera aumento de pistas y 
nuevos túneles, también, el marco 
del Programa Buen Vecino, incluye 
importante aportes al entorno ur-
bano, como áreas verdes, pasarelas 
urbanas y ciclovías en el sector de 
Pudahuel".

La nueva concesión se extien-
de desde el nudo Pajaritos, en las 
comunas de Estación Central y Lo 
Prado, hasta Valparaíso; y com-
prende la Ruta 68 y rutas secun-
darias: ruta 60-CH vía Las Palmas 
(9,95 km), ruta 60-CH Troncal Sur 
(20,55 km) y parte del proyecto 
denominado «Nudo Pajaritos» 
(1,22 km). De esta manera, el pro-
yecto involucra las comunas de Es-
tación Central, Lo Prado, Pudahuel, 
Curacaví, Casablanca, Valparaíso, 
Viña del Mar, Quilpué y Villa Ale-
mana.

En materia de empleabilidad se 
estima, considerando la inversión, 
que el proyecto generaría en torno 
a 3.950 empleos mensuales du-
rante la etapa de construcción. 

CARACTERÍSTICAS DE LA OBRA
Esta segunda concesión consi-

dera el mejoramiento, construc-
ción, mantención y operación de 
las obras preexistentes, así como 
de las nuevas obras. Lo anterior 
para permitir mejorar las condicio-
nes de seguridad tanto a sus usua-
rios como a los habitantes aledaños 
a la ruta. 

En el tramo entre Av. Pajaritos y 
el actual peaje Lo Prado, el proyec-

to contempla la construcción del 
nudo Pajaritos y se ampliará a 
terceras y cuartas pista. Destaca 
especialmente la implementación 
de plazas urbanas con áreas verdes 
en los enlaces Las Torres; La Estrella 
y Serrano, y del Atravieso Teniente 
Cruz, en la comuna de Pudahuel. 
También se hará la reposición de 
los puentes sobre el Río Mapocho y 
el estero Lampa.

Junto a ello, en el marco de la 
concesión, se construirá un parque 
de aproximadamente 23.000 m2, 
con un centro de interpretación del 
humedal de aproximadamente 250 
m2 en el sector de El Noviciado.

En el tramo entre el actual pea-
je Lo Prado y el enlace La Pólvora 
(Placilla - Camino La Pólvora) se 
desarrollará una nueva calzada 
de dos pistas, de modo que la ruta 
tendrá tres calzadas de dos pistas 
cada una, operando la calzada cen-
tral en forma reversible, de acuerdo 
a los flujos que se registren. Así la 
autopista tendrá permanente un 
sentido de tránsito operando con 
4 pistas y el otro sentido operando 
con 2 pistas, conforme al nivel de 
tráfico.

Asimismo, se construirán dos 
nuevos túneles: Lo Prado 3 y Za-
pata 3, de dos pistas cada uno, que 
permitirán que cada una de las tres 
calzadas tenga disponible sus pro-
pios túneles.Finalmente, en el sector 
del enlace La Pólvora y Valparaíso – 
Viña del Mar, el proyecto contempla 
el mejoramiento del enlace Rodeli-
llo agregando una pista de incor-
poración a la Vía Las Palmas; el 
mejoramiento de la calle de servicio 
de acceso al enlace Noruega de Val-
paraíso y del propio enlace, que me-
jorará la conectividad del hospital 
Eduardo Pereira; y obras de conten-
ción de taludes en la Bajada Santos 
Ossa. Además, en la vía Las Palmas 
el proyecto contempla la ejecución 
de proyectos de seguridad vial.

El proyecto también contempla 
que en el troncal de ruta 68 se mi-
gre desde el sistema de cobro en 
las distintas plazas de peaje ac-
tuales, hacia un sistema de cobro 
100% Free Flow, con pórticos a lo 
largo de la ruta, es decir, ya no ha-
brá peajes laterales en Ruta 68. En 
Troncal Sur se mantiene el sistema 
de cobro.

Asimismo, considerando el im-
pacto del cambio climático este 
proyecto establece de forma obli-
gatoria un procedimiento para 
que el concesionario cuantifique y 
reporte la Huella de Carbono que 
generen todas las actividades du-
rante la etapa de construcción y 
operación. Esta información debe-
rá ser analizada para luego imple-
mentar una estrategia de reducción 
de emisiones de gases de efecto in-
vernadero.

Grupo Costanera y Sacyr 
presentaron ofertas para 
la segunda concesión de 
la autopista, para ampliar 
la ruta e incorporar los 
nuevos túneles Lo Prado 
y Zapata.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mop-recibe-dos-ofertas-para-adjudicar-la-nueva-concesion-de-la-ruta-68
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Más de 52 toneladas de residuos 
fueron retiradas desde el estero Marga 
Marga de Viña: también despejaron 
rucos bajo los puentes

ciones y Servicios y la Dirección de 
Desarrollo Comunitario (Dideco), 
en directa coordinación con Cara-
bineros, y permitió el despeje de 
rucos y estructuras que se habían 
montado en el lugar, recuperando 
el espacio público y limpieza del en-
torno.

El coordinador de la Unidad de 
Recuperación de Espacios Públicos 
(UREP), Osvaldo Ormazábal, señaló 
que “continuando con la planifica-
ción de la Dirección de Seguridad 
Pública relativo a recuperar los 

C on el objetivo de res-
guardar la seguridad y 
cuidado de los espacios 
públicos de Viña del Mar, 

el Municipio realizó un operativo 
de retiro de estructuras y carpas 
en el entorno de los puentes Li-
bertad y Quillota, en el marco del 
Plan de Recuperación de Espacios 
Públicos que se desarrolla periódi-
camente.

La acción fue ejecutada a través 
de la Dirección de Seguridad Públi-
ca, junto a la Dirección de Opera-

espacios públicos de la ciudad, es-
pecialmente áreas verdes y plazas, 
entre otros, nuevamente se llevó 
a cabo un importante operativo 
bajo los puentes Libertad y Qui-
llota, partes superiores y borde 
del estero, procediendo al retiro, 
además, de personas en situación 
de calle, cuya presencia genera-
ba incivilidades y situaciones de 
inseguridad, sobre todo a la comu-
nidad colindante, como una gran 
cantidad de material voluminoso”.

En el operativo, donde se retira-

ron más de 52 toneladas de mate-
rial voluminoso, también colaboró 
personal de Aseo, Operaciones y 
Servicios, y de Seguridad Ciudada-
na.

“Toda esta acción conlleva a 
mejorar la calidad de vida de las 
personas, especialmente de quie-
nes viven en los alrededores, la 
seguridad y recuperar los espa-
cios que han sido mal utilizados”, 
puntualizó Ormazábal.

En cuanto a las personas en si-
tuación de calle, a través de la Di-
deco se realiza un trabajo en coor-
dinación con el programa Calle, 
donde por medio de una red articu-
lada que se compone con distintos 
albergues, se evalúa caso a caso 
para brindar el apoyo pertinen-
te, dado que en algunos casos se 
presentan problemas de adicción 
(alcohol, drogas) y falta de redes 
de apoyo familiar, lo que dificulta 
la disposición voluntaria para acce-
der a un albergue para su estadía.

En lo que va del año 2024, la 
UREP ha realizado 756 operativos 
en la vía pública en Viña del Mar 
y 84 de alta complejidad que re-
quieren el apoyo de Carabineros 
y otros estamentos municipales. 
En tanto, los procedimientos que se 
realizan en el borde costero se lle-
van a cabo con apoyo de personal 
de la Armada.

Procedimiento fue 
ejecutado por la 
Municipalidad, en 
coordinación con 
Carabineros, y permitió 
el despeje de rucos y 
estructuras que se habían 
montado en el lugar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mas-de-52-toneladas-de-residuos-fueron-retiradas-desde-el-estero-marga
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Condenan a más de 45 años de cárcel a 
banda que protagonizó robo en tienda 
PC Factory de Viña del Mar

con la Brigada de Robos de Concón. 
Así lo expuso en juicio el fiscal Car-
los Ribas, quien representó al Minis-
terio Público.

“El día 09 de julio de 2022, apro-
ximadamente a las 09:30 horas, en 
los momentos que se procedía a la 
apertura del local Pc Factory ubica-
do en calle Valparaíso N°459, Viña 
del Mar, y mientras ingresaban al 
local algunos de los empleados, un 
grupo de varios sujetos entre ellos 
los imputados Catalina Magdale-
na Pérez Meneses, Manuel Antonio 
Arancibia Olivares, Yuri Luciano 
Vera Rojas, Paul Axel Lohse Bustos, 

E n la sala del Tribunal de 
Juicio Oral en lo Penal de 
Viña del Mar se llevó a 
cabo el juicio en contra de 

dos hombres y una mujer por robo 
con violencia a la tienda PC Fac-
tory cometido en julio de 2022.

El Tribunal ponderó la prue-
ba rendida y condenó a tres de los 
acusados a cumplir pena efectiva. 
Yuri Vera Rojas, Paul Lohse Bustos 
y Catalina Pérez Meneses, fueron 
condenados a 15 años de presidio 
mayor en su grado medio como 
autores de robo con violencia. 
Además, la mujer fue condenada a 
541 días de presidio menor en su 
grado medio por tenencia ilegal 
de municiones.

La investigación estuvo a cargo 
del fiscal Rodrigo Yáñez, quien tra-
bajó gran parte de las diligencias 

Felipe Antonio Torres Fernández; 
premunidos de armas de fuegos, 
ingresan al local preguntan por los 
Smartphones, proceden a ama-
rrar a los empleados y a golpear-
los, mientras revisaban las cajas 
registradoras sacando el dinero y 
sustrayendo celulares y tablets”, 
relató.

Durante los alegatos y la presen-
tación de la prueba la Fiscalía buscó 
acreditar que la banda ya había co-
metido hechos similares en otras 
zonas de la región, que se prepara-
ron y coordinaron para cometer el 
ilícito. Se expuso para ello además 
de la prueba testimonial, pericial 
y documental, gran cantidad de 
videos, cámaras de seguridad que 
evidenciaron el actuar de los acu-
sados el día de los hechos.

“Esperan a que llegue el funcio-

nario encargado de abrir el local. 
Una vez que abre, lo encañonan, 
lo amarran, lo esposan y lo tiran 
al suelo para que no puedan ver 
sus rostros. La profesionalización 
también se evidencia en el hecho 
de que llevaban sus rostros cu-
biertos, usaban guantes, pistolas 
con miras, y bolsas para poder 
consumar el delito. Uno de los acu-
sados se encontraba en el exterior, 
conectado en tiempo real con el 
interior para informar sobre lo que 
ocurría afuera. Además, planifi-
caron el delito mediante la sus-
tracción de tres vehículos en otros 
hechos, ocurridos en otros lugares 
de la región, para acometer el robo 
con violencia del que fue víctima Pc 
Factory, y especialmente los traba-
jadores de dicha compañía”, expuso 
el persecutor durante sus alegatos.

Dos hombres y una mujer 
fueron formalizados por 
robo con violencia a la 
tienda ubicada en calle 
Valparaíso.
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Personal del SAMU de Viña del 
Mar llegó al sitio del suceso para 
dar primera asistencia a la víctima, 
la cual fue trasladada luego al 
Hospital Dr. Gustavo Fricke. 

En cuanto a la victimaria, ésta 
huyó hacia una quebrada del sec-
tor,  siendo encontrada al interior 

Una mujer fue detenida por fun-
cionarios de Carabineros de la 5ª 
Comisaría de Viña del Mar luego 
que fuera apuntada como la res-
ponsable de un ataque con arma 
blanca en contra de un hombre en 
una toma ubicada a un costado de 
la feria Caupolicán.

Desde la Central de Comunica-
ciones (Cenco) alertaron a los uni-
formados respecto a una agresión 
por arma blanca en el sector alto de 
Gómez Carreño, lugar hasta donde 
se dirigieron los policías para dar 
inicio al procedimiento de búsque-
da de la autora.

Fue en el sector donde vecinos 
les indicaron a los funcionarios que 
había un hombre adulto lesionado 
por arma blanca, quien recibió 
puñalada en su brazo izquierdo 
por parte de una mujer que luego 
del ataque se dio a la fuga.

dentes de lo ocurrido al Ministerio 
Público, el fiscal de turno determinó 
que la mujer pasará a control de 
detención, mientras que designó 
al Laboratorio de Criminalística de 
Carabineros (Labocar) para que in-
vestigue el caso.

Amplio operativo policial para capturar a mujer que apuñaló a un 
hombre en Viña del Mar: fue hallada al interior de una mediagua

de una mediagua ubicada en dicha 
zona de la parte alta viñamarina.

Junto a su detención, Carabine-
ros de la 5ª Comisaría de la Ciudad 
Jardín incautó el arma blanca uti-
lizada en la agresión a este hom-
bre en la calle 24 Norte.

Una vez informados los antece-

El brutal hecho se registró en 
la calle 24 Norte, a la altura 
de una toma contigua a la 
feria Caupolicán, en el sector 
alto de Gómez Carreño, en la 
Ciudad Jardín.

Junto a ello, se hallaron dos 
armas de fogueo, una de las cua-
les se encuentra adaptada y habi-
litada para el disparo de munición 
calibre 9 milímetros.

Finalmente, por instrucciones 
del Ministerio Público, el imputa-
do pasará a control de detención 

y posterior formalización por los 
delitos de tráfico ilícito de drogas 
e infracción a la Ley de Armas y 
Explosivos.

Un sujeto investigado por Cara-
bineros y la Fiscalía de Valparaíso 
fue detenido en la población Mon-
tedónico del cerro Playa Ancha, 
luego que en su domicilio se hallara 
gran cantidad de drogas, además 
de dos armas de fuego.

En el marco de las diligencias 

asociadas a esta investigación, 
personal del OS7 porteño ingresó 
a un domicilio del cual se tenía co-
nocimiento que era utilizado para 
la comercialización y el acopio de 
drogas y armas.

Durante la entrada y registro del 
domicilio, se logró la detención del 

hombre investigado, quien además 
mantenía una orden vigente por 
el delito de tráfico de drogas.

En el procedimiento policial se 
incautaron más de 200 gramos 
de drogas, equivalentes a alrede-
dor de 1.000 dosis de sustancias 
ilícitas.

En casa donde se vendía y acopiaba droga, 
capturan a peligroso narco de Valparaíso

Durante la entrada y 
registro del domicilio en 
Playa Ancha, se logró la 
detención del hombre 
investigado, quien además 
mantenía una orden 
vigente por tráfico de 
drogas.
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Editorial

N o lo está pasando nada 
de bien María José Ho-
ffmann a sólo 13 días 
de conocerse los resul-

tados de la próxima elección a Go-
bernador Regional en donde ella 
participa siendo una de las pocas 
mujeres que busca ese puesto a ni-
vel país.

No podemos olvidar cómo llega 
Hoffmann a ser candidata, cómo 
se impuso a toda una región que 
veía con buenos ojos que una figura 
como Luis Pardo, hasta ese momen-
to, un correcto ex parlamentario y 
subordinado hombre que respon-
día a Renovación Nacional, parecía 
ser la carta de consenso, pero de un 
lunes para otro a Pardo lo bajaron.

Desde ese momento parece 
que Luis Pardo comenzó a urdir 
el plan de la venganza: Lograr 
que María José Hoffmann no pase 
a segunda vuelta en la carrera a la 
Gobernación Regional y demostrar 
que él era mejor candidato que la ex 
secretaria de la UDI.

Luis Pardo, de la mano de Anto-
nio Barchiesi, sería el hombre cla-
ve en el auge de Republicanos en 
la Región de Valparaíso. Habría 
logrado convencer a más de una 
centena de candidatos de Chile 
Vamos, muchos de la zona interior 
de la región, para que hicieran 

tipo de contenido real y de peso 
que pudiese haberle entregado a 
Hoffmann para la campaña más 
que aparecer en un par de fotos 
acompañándola o en un par de 
cuñas de apoyo.

Hoffmann además no logró 
prender con el tema de la seguri-
dad. Pese a que instaló la idea de 
las cámaras de seguridad, el que 
luego hablará de entregar el 50% 
del presupuesto regional a este 
ítem dejó al descubierto el poco 
manejo de los temas de fondo de 
la región.

Sumado a eso está que todo el 
esfuerzo puesto por ella para traer 
a Evelyn Matthei a la zona la sema-
na pasada también se vio desvane-
cido por la notable baja de 7 puntos 
de la alcaldesa de Providencia en 
la encuesta presidencial, sin contar 
que cuando uno revisa las redes 
sociales las críticas y verdaderos 
insultos que recibe la carta de Chi-
le Vamos llaman la atención y sólo 
dejan de manifiesto el rechazo de 

La dulce y agraz 
campaña de María 
José Hoffmann camino 
a la Gobernación de 
Valparaíso

campaña por Francesco Venezian 
y no por María José Hoffmann. El 
resultado se puede tener a la vista 
en una nota publicada este martes 
por nuestro medio en cuyo interior 
hay un video en donde se aprecia 
que exactamente 102 candidatos 
que debían apoyar a Hoffmann 
simplemente no lo hacen.

Sumado a eso María José Hoff-
mann sufrió el desprecio del contro-
vertido candidato a la alcaldía Iván 
Poduje. Fue la propia ex parla-
mentaria quien habría convenci-
do al arquitecto de ser candidato 
por la Ciudad Jardín, pero hoy él 
no encontró nada mejor que ha-
cer que brindarle todo el apoyo a 
Manuel Millones, negar que apa-
rece en fotos con la candidata UDI 
y develar que se trata de un "pho-
toshopeo" en el que ni siquiera le 
habrían pedido autorización.

El golpe bajo que le dio Poduje a 
Hoffmann dolió en lo más íntimo de 
la candidata que ha visto cómo su 
estrategia comunicacional dejada 
en manos de Constanza Hube y el 
nombrado Coordinador de Conte-
nidos Jaime Varas simplemente no 
despegó. Hube no conoce la región 
y el estilo confrontacional pare-
ce no quedarle a la candidata de 
Chile Vamos, y por otro lado, en el 
caso de Varas se desconoce algún 

parte de la ciudadanía.
La lápida parece querer co-

locarla Luis Pardo quien enca-
bezando el apoyo a Venezian de 
102 candidatos buscaría quitarle 
toda posibilidad de que Hoff-
mann pase a una segunda vuel-
ta, sin embargo, quienes conocen 
a la “Pepa”, como la llaman sus 
amigos y cercanos, cuentan que lo 
mejor que tiene es “saber mante-
ner la calma”, de hecho dicen que 
tiene una resiliencia infinita. Es de 
esperar que estos días que queden 
Hoffmann pueda lograr recuperar-
se del desaire de Poduje, de la ven-
ganza de Luis Pardo, recuperarse 
en el fondo de aquel fuego amigo 
que alguna vez le prometió lealtad. 
Muchas veces se trata de matar al 
cartero, pero se olvidan de quien es-
cribió la carta. No culpen al mensa-
jero, sino ocúpense del mensaje. 
Si Hoffmann se recupera y pasa a 
segunda vuelta será una heroína, 
de lo contrario, ya saben quién es 
el principal sospechoso.
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Caso Brinks: Fiscalía afirma que 
carabineros detenidos "facilitaron la 
ejecución y la huida"

de Carabineros (…) al determinar 
los nombres y donde ejercían sus 
funciones, nos damos cuenta que 
había un funcionario de Carabi-
neros que también aparecía en la 
investigación de Prosegur”, deta-

E l Ministerio Público entre-
gó detalles respecto de la 
detención de cinco cara-
bineros en el marco de la 

investigación por el robo a la em-
presa Brinks en Rancagua ocurrido 
en agosto.

El fiscal Carlos Fuentes, de la uni-
dad de Análisis Criminal y Focos In-
vestigativos, señaló que a “raíz de 
las detenciones anteriores, de la 
incautación de equipos telefóni-
cos de los imputados, nos dimos 
cuenta de que habían reuniones 
de coordinación”.

“En fotografías tomadas de 
esas reuniones, aparecen justa-
mente estos cinco funcionarios 

lló.
El persecutor indicó que debido a 

esto “hablamos con el tribunal, pe-
dimos las órdenes respecto de los 
cinco funcionarios, y mañana van a 
ser formalizados, uno de ellos por 
el robo a Prosegur y por el robo 
de Brinks, más cuatro carabineros 
que, según los antecedentes entre-
gados, también habían participado 
en el robo a Brinks”.

“No están dentro de la cúpula. 
Quienes habrían organizado y 
planeado, no son los carabineros. 
Sino que fueron convocados por los 
sujetos que están ahora en prisión 
preventiva”, mencionó.

Fuentes afirmó que los funcio-

narios “tienen participación no 
directa. Ellos no son los que saltan 
el muro, no son los que ingresan a 
la bodega, porque esos imputa-
dos ya están formalizados”.

“Dan información, se preparan, 
miden los tiempos de reacción, 
cooperan con algunas situaciones 
puntuales que se revelaran en la 
audiencia, pero tienen una partici-
pación que influye directamente en 
la ejecución del día 16”, agregó.

El fiscal aseveró que los cara-
bineros detenidos “facilitaron la 
ejecución y la huida” y que sin su 
participación "no se habría podido 
llevar a cabo de la forma en la que 
se llevó a cabo".

El Ministerio Público 
entregó detalles 
respecto de la detención 
de cinco carabineros 
por el robo a la empresa 
Brinks y señaló que 
"tienen una participación 
que influye directamente 
en la ejecución del día 
16".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/caso-brinks-fiscalia-afirma-que-carabineros-detenidos-facilitaron-la


https://www.google.com/url?q=https://www.clarochile.cl/personas/cyber/?utm_source%3DPuranoticia_Digital%26utm_medium%3DPuranoticia_Digital%26utm_campaign%3DMedios_Digitales_de_Chile%26utm_id%3DPuranoticia.cl&source=gmail&ust=1729118966997000&usg=AOvVaw3ZGdDLRJ3g5Cqx6pz8V9oK


26Nacional Martes 15 de octubre

Cámara de Diputados rechaza 
acusación constitucional contra el 
ministro Jean Pierre Matus

cuenta final, Matus logró sortear 
la acusación por solo dos votos, 
gracias al rechazo de los diputa-
dos de Renovación Nacional, UDI, 
Evópoli, el Partido Republicano y 
Demócratas.

La votación estuvo antece-
dida por el informe negativo 
presentado por la comisión 
revisora. Con tres votos en contra 
de Cristhian Moreira (UDI), Leo-
nidas Romero (IND-RN) y Miguel 
Ángel Calisto (Demócrata), frente a 
dos votos a favor de Roberto Arroyo 
(PSC) y Félix Bugueño (IND-FA).

L a Cámara de Diputados 
rechazó este martes la 
acusación constitucional 
contra el ministro de la 

Corte Suprema, Jean Pierre Ma-
tus, por 66 a favor, 54 en contra y 
14 abstenciones, dando por termi-
nado el juicio político contra el ma-
gistrado.

Aunque la acusación constitu-
cional contra el ministro Matus 
contaba inicialmente con un apoyo 
transversal, la situación cambió en 
horas de la mañana de este martes 
luego de reuniones de los comités 
de oposición que acordaron no 
respaldar el libelo al considerar 
que no había méritos suficientes 
para aprobarlo.

Las abstenciones se suman a 
los votos en contra, por lo que en la 

A Matus se le acusó luego de que 
se conocieran sus conversaciones 
con el abogado Luis Hermosilla, 
imputado y en prisión preventiva 
en una de las aristas del caso Au-
dio, pese a que había negado tener 
chats con el profesional.

El escrito presentaba antece-
dentes sobre inhabilidades con 
Hermosilla y Andrés Chadwick, 
falta de veracidad y pérdida de 
imparcialidad en la tramitación de 
causas judiciales.

La defensa de Matus, el aboga-
do Luciano Fouillioux, planteó que 
el magistrado "cometió un error 

de apreciación; pero llevar por 
un error de apreciación, que fue 
aclarado, rectificado, explicado, 
publicitado, a la situación de no-
table abandono de deberes, es un 
exceso a todas luces".

Agregó que "el ministro Matus 
no tuvo relación, que no fuera 
profesional, en su momento con el 
colega abogado (Hermosilla)”.

Jean Pierre Matus por su par-
te reconoció que cometió un error 
pero que "jamás” negó “haber 
conversado con el señor Hermo-
silla (…) me equivoqué, es cierto, 
pero esa equivocación no signi-
fica en ningún momento que yo 
haya negado haber conversado 
con el señor Hermosilla a propósi-
to de mi postulación".

El libelo acusatorio promovido por el diputado de 
la Democracia Cristiana DC, Eric Aedo, con apoyo 
del oficialismo, fue rechazado por 66 a favor, 54 en 
contra y 14 abstenciones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/camara-de-diputados-rechaza-acusacion-constitucional-contra-el-ministro


https://www.scotiabankchile.cl/zero-empresas?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=SCOTIA_ZERO


28 Nacional Martes 15 de octubre

do es el de sala cuna para Chile.
“Nos hemos comprometido 

como Gobierno para expandir el 
derecho a sala cuna para madres y 
padres trabajadores sin discrimina-
ción y con corresponsabilidad, pen-
sando también en avanzar hacia 
una sociedad más inclusiva que 
termine con los sesgos y discrimi-
naciones de género”, acotó.

Asimismo, el Jefe de Estado in-
dicó que "Chile merece una buena 
ley de sala cuna, lo cumplimos en 
mayo cuando presentamos la in-
dicación sustitutiva para mejorar 

E l Presidente Gabriel Boric 
en el marco de la conme-
moración de los 160 años 
de la Educación Parvula-

ria Pública emplazó al Parlamento 
a que “no perdamos más tiempo 
con acusaciones constituciona-
les”.

Durante esta jornada desde el 
Jardín Infantil Renacer en la comu-
na de Quinta Normal, el mandata-
rio comentó sobre dos proyectos 
que se están trabajando. El primero 
de ellos apunta a mordernizar la 
educación parvularia y el segun-

Y ojalá que en el Parlamento no 
perdamos más tiempo con acu-
saciones constitucionales, y nos 
dediquemos a esto, a lo que im-
porta".

"El próximo 22 de noviembre 
vamos a conmemorar un nuevo 
día de la educación parvularia, y 
espero que terminemos el año con 
la ley que moderniza el primer ni-
vel de sistema educativo aprobada, 
con ello vamos a tener más herra-
mientas para ordenar el sistema y 
salvaguardar la calidad", añadió.

Presidente Boric emplazó al 
Parlamento: "Ojalá no perdamos 
más tiempo con acusaciones 
constitucionales"

el proyecto anterior".
Junto con ello, manifestó que 

“confiamos que va a ser pronta-
mente aprobada por el Parlamento. 

En el marco de la 
conmemoración de los 
160 años de la Educación 
Parvularia, el Presidente 
Gabriel Boric comentó 
sobre los proyectos que 
se están trabajando en 
esta materia y manifestó 
que "confiamos en que 
van a ser prontamente 
aprobados".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-emplazo-al-parlamento-ojala-no-perdamos-mas-tiempo
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se han detectado ciertas situacio-
nes indiciarias de delito, por cuanto 
al momento de su celebración, tan 
solo tres meses antes, Alberto La-
rraín Salas, fundador de la funda-
ción, fue elegido como integrante 
del directorio de la Corporación 
de Desarrollo Regional y Turismo 
del Gobierno Regional, cargo pro-
puesto por el Gobernador Regional, 
Claudio Orrego Larraín, y aprobado 
por el Consejo Regional”.

La querella menciona nexos en-
tre Alberto Larraín y el gobernador 
Claudio Orrego. En ese sentido rela-
ta que en 2012 Larraín se desempe-
ñaba como director del consulto-
rio de Salud Mental de Peñalolén, 
municipalidad encabezada en-
tonces por el alcalde Orrego.

De igual forma, citando informa-
ción de prensa, señalan que Larraín 
Salas participó en la campaña de 
Claudio Orrego Larraín, que ter-
minó tercero en las primarias pre-
sidenciales de la Nueva Mayoría en 
2013.

También exponen que “el 8 de 
junio de 2022 el Consejo Regional 
mediante Sesión Ordinaria N° 12, 
aprobó, con voto dividido, la pro-
puesta del Gobernador Orrego 
Larraín de nombrar 3 directores 
para la Corporación Regional de 
Santiago, la actual ministra del In-
terior y Seguridad Pública, Sra. Ca-
rolina Montserrat Tohá Morales; la 

L os diputados del Partido 
Republicano, Juan Irarrá-
zaval y Agustín Romero, 
se sumaron como que-

rellantes a las investigaciones por 
fraude al Fisco en los convenios sus-
critos por entidades públicas con la 
fundación ProCultura, liderada por 
el psiquiatra Alberto Larraín y Ma-
ría Constanza Gómez.

Según el escrito presentado por 
el abogado Sergio Rodríguez, la 
entidad habría “aprovechado” de 
que la Ley de Presupuesto para 
celebrar convenios con entida-
des públicas, incurriendo en irre-
gularidades que llevaron a que el 
Ministerio Público comenzara una 
indagatoria a mediados de 2023.

La querella se basa en un escrito 
presentado por la Fiscalía en el que 
se detalla una serie de transferen-
cias a las cuentas personales de La-
rraín y Gómez, entre septiembre de 
2022 y diciembre de 2023 por $110 
millones, sin que hubiese justifi-
cación para ello.

Los parlamentarios plantean 
dudas sobre el convenio suscrito 
con el Gobierno Regional de la re-
gión Metropolitana liderado por 
Claudio Orrego para la ejecución 
del programa “Quédate”, acusan-
do un “cercano” vínculo entre la 
autoridad regional y el psiquiatra 
Larraín.

“En lo relativo a dicho convenio, 

ric”, aseguró.
“¿Acaso queda alguien más de-

trás? ¿Quién sino él vincula a Al-
berto Larraín, Miguel Crispi e Irina 
Karamanos? ¿Quién sino alguien 
como él ha podido promover a 
Procultura a lo largo de todo Chile 
y hasta las más altas esferas? La 
manera de llegar hasta el final 
es precisamente siendo parte de 
esta causa y observar su desarro-
llo”, puntualizó.

Por su parte, el diputado Ro-
mero afirmó que “lo que ocurrió 
bajo la administración de Claudio 
Orrego es un escándalo de propor-
ciones. No sólo se adjudicaron más 
de 1.600 millones de pesos para 
una fundación incapaz de cum-
plir con sus obligaciones, sino que 
esta decisión revela una falta de 
transparencia y una permisividad 
alarmante frente al mal uso de los 
recursos públicos”.

“Orrego no puede seguir es-
cudándose en excusas cuando 
los hechos parecen apuntar a una 
clara complicidad en la entrega de 
fondos a una red de favoritismos 
que podrían haber defraudado al 
Fisco. Serán los tribunales de Jus-
ticia los encargados de determinar 
si la negligencia y corrupción son 
los sellos que han marcado la ges-
tión del Gobernador Orrego, y que 
estos hechos no queden impunes”, 
apuntó.

Diputados republicanos presentan 
nueva querella contra ProCultura 
apuntando contra Presidente Boric y 
Gobernador Orrego

exministra de la Mujer y la Equidad 
de Género, del gobierno pasado, 
Sra. Mónica Beatriz Zalaquett Said 
y el siquiatra Sr. Alberto Andrés La-
rraín Salas”.

Subrayaron, en el mismo sentido, 
que el fundador de ProCultura se 
mantuvo en dicho Directorio has-
ta el día 6 de julio de 2023, fecha 
en que presentó su renuncia.

El diputado Irarrázaval manifes-
tó que tomaron la determinación 
de querellarse porque estiman que 
la causa no ha tenido el progreso 
que correspondería a más de un 
año de iniciadas las pesquisas, pero 
también dice que el cerco se está 
estrechando hacia el Presidente 
de la República, en virtud de los 
antecedentes que se han ido cono-
ciendo.

“Hablar de Procultura es ha-
blar de Gabriel Boric. Si no, no se 
explica que primero su actual mano 
derecha, y luego su expareja e in-
cluso su terapeuta y amigo, estén 
vinculados en el caso a todo nivel. 
Detrás de ellos sólo está Gabriel Bo-

Juan Irarrázaval y Agustín 
Romero anunciaron 
una querella contra el 
fundador de la difunta 
fundación, Alberto Larraín, 
y su representante legal, 
Constanza Gómez.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-republicanos-presentan-nueva-querella-contra-procultura
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"N os hubiera gustado 
partir antes”, respon-
dió la ministra de la 

Secretaría General de Gobierno, 
Camila Vallejo, cuando fue consul-
tada por las razones para no haber 
comenzado antes la campaña de 
información sobre las elecciones 
del 26 y 27 de octubre.

“Lo que pasa es que esto está 
cumpliendo con los plazos, consi-
derando todo el trámite legislativo 
que hubo para cambiar el proceso 
electoral en esta elección en parti-
cular", argumentó la autoridad so-
bre este punto, al presentar el spot 
de la campaña "Chile Vota Infor-
mado".

"Tuvimos un debate muy inten-
so en el Parlamento por el hecho 
de hacer la elección, no en un día, 
sino que en dos; la rebaja de las 
multas; si es que se mantenía la 
obligatoriedad o no; sobre el feria-
do, si iban a ser los dos días feriados 
legales", agregó.

Lo anterior "generó un debate 
que se resolvió también hace muy 

Vocera de Gobierno reconoce que 
"nos hubiera gustado partir antes" con 
proceso informativo sobre elecciones

poco”, insistió, pero luego de ratifi-
carse la propuesta final de legisla-
ción, “habilitamos todos los proce-
sos que por ley están establecidos 
para una licitación, en tiempo y for-
ma, y eso nos permitió obviamen-
te partir en redes y hoy día a nivel 
de televisión y radio", dijo.

"Recordemos además que esto 
es un complemento a lo que ya el 
Servel viene haciendo y lo que he-
mos dicho públicamente desde el 
Gobierno", precisó, junto con recor-
dar “que el voto es obligatorio, que 
hay multas asociadas, que es en 
dos días, que hay que planificarse, 
que la elección implica estar la 
gente bien informada, porque son 

muchos candidatos y candidatas 
que se eligen en ese proceso elec-
toral".

"A nosotros no nos corresponde 
hablar de esas candidaturas, pero 
sí los requisitos que tienen que 
cumplir la ciudadanía para po-
der concurrir con total claridad, 
obviamente, y tranquilidad a las 
urnas el 26 y 27", dijo.

En ese sentido llamó a los votan-
tes a organizar su fin de semana 
para acudir a las urnas. “Los que 
puedan votar el sábado, ojalá que lo 
puedan hacer. Independientemente 
de esa elección, la planificación de 
los horarios es fundamental para 
que no haya atochamientos".

La ministra Camila 
Vallejo explicó que “lo 
que pasa es que esto 
está cumpliendo con los 
plazos, considerando 
todo el trámite legislativo 
que hubo para cambiar el 
proceso electoral".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-reconoce-que-nos-hubiera-gustado-partir-antes-con
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Grupo de Política Monetaria 
recomienda bajar la tasa de interés en 
25 puntos base

combustibles”.
En tanto, plantearon que, a nivel 

nacional tras un buen primer tri-
mestre, el crecimiento de la activi-
dad económica se ha desacelerado. 
“Aunque la inflación sorprendió a 
la baja en septiembre, se espera 
un repunte transitorio en octubre 
debido al alza anunciada de las 
tarifas eléctricas”, afirmaron.

E l Grupo de Política Mone-
taria (GPM), en votación 
dividida, recomendó al 
Banco Central reducir la 

Tasa de Política Monetaria (TPM) 
en 25 puntos.

Los economistas indicaron que 
la tendencia global hacia una in-
flación más baja ha seguido con-
solidándose, lo que ha llevado a di-
versos países como Estados Unidos 
a reducir sus tasas de interés.

Junto con esto, señalaron que 
el recrudecimiento del conflicto en 
Medio Oriente “podría generar 
nuevas presiones inflacionarias 
por el alza de los precios de los 

“A pesar de esta volatilidad, las 
expectativas de inflación a largo 
plazo siguen ancladas en torno al 
3%”, acotaron.

Asimismo, el grupo de econo-
mistas estableció que “la situación 
local muestra una desaceleración 
económica sin presiones inflacio-
narias por parte de la demanda y 
con efectos transitorios de shocks 

de oferta en el corto plazo”.
A nivel internacional, la resilien-

cia de EE.UU. “ha reducido la veloci-
dad de normalización de su política 
monetaria mientras que existe in-
certidumbre por el ajuste econó-
mico en China”.

Estos procesos podrían “depre-
ciar el peso chileno generando 
impactos indirectos en la infla-
ción mientras persisten riesgos in-
flacionarios sobre los precios de la 
energía”.

Ante esta situación, el Grupo de 
Política Monetaria sugirió reducir 
la tasa de interés en 25 puntos 
básicos, situándolo en 5,25%.

Los economistas indicaron que la tendencia global hacia 
una inflación más baja ha seguido consolidándose, lo que ha 
llevado a diversos países como Estados Unidos a reducir sus 
tasas de interés.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/grupo-de-politica-monetaria-recomienda-bajar-la-tasa-de-interes-en-25


34 Nacional

El Juzgado de Garantía de Santa 
Cruz mantuvo en prisión preven-
tiva a Aníbal Osvaldo Valenzuela 
Cariz, ex funcionario del Departa-
mento de Tránsito de la Municipali-
dad de Nancagua e imputado como 

autor de los delitos consumados de 
cohecho agravado y otorgamiento 
indebido reiterado de licencias de 
conducir, ilícitos cometidos en esta 
comuna de la región de O'Higgins 
entre 2021 y 2022.

Mantienen prisión preventiva para ex 
funcionario municipal de Nancagua que 
otorgó licencias de conducir a jugadores de 
Colo-Colo

Condenan a dos miembros del «Tren de Aragua» 
en Talca: penas de ambos suman 50 años

El Tribunal Oral Penal de Talca 
condenó a un total de 50 años de 
cárcel a los venezolanos Yrvin Wi-

lliam José Franco Castillo y José 
María Martínez, miembros del 
«Tren de Aragua», por delitos de 
homicidio y secuestro cometidos en 
esta ciudad.

la madrugada del domingo en un 
paradero del sector de plaza Ba-
quedano, donde un hombre de 29 
años fue apuñalado para robar-
le su celular. Un delincuente co-
lombiano de 17 años fue detenido 
por el crimen.

Un nuevo homicidio con arma 
blanca se registró en Estación 
Central, donde un hombre de unos 
35 años fue atacado por un grupo 
de desconocidos que lo apuñalaron 
en el cuello. La víctima mantenía 
sus pertenencias, pero no se des-
carta el robo.

El crimen quedó al descubier-
to a las 00:30 horas en 5 de Abril 
con San Francisco de Borja, a un 
costado de un terminal de buses, 
hasta donde concurrieron efectivos 
de Carabineros que verificaron la 
presencia de un hombre tendido 
en un paradero de locomoción 
colectiva.

Personal del SAMU acudió al 
lugar y confirmó la muerte de esta 
persona en situación de calle, por 
un herida con arma blanca en el 
cuello. Por instrucciones de la Fis-
calía Metropolitana Centro Norte, 
la Brigada de Homicidios de la PDI 
quedó a cargo de la investigación.

El inspector Sebastián Guzmán, 
de la BH Centro Norte, señaló que 
"se logra determinar la partici-
pación de una cantidad indeter-
minada de sujetos, estamos re-
copilando antecedentes respecto 
a cámaras y declaraciones de 
testigos".

En cuanto a los motivos del ho-
micidio, el inspector indicó que la 
víctima "mantiene sus pertenen-
cias, sin embargo aún no se logra 
descartar ni aseverar si es que 
habría producido algún tipo de 
robo".

Este caso se suma al registrado 

Hombre de unos 35 años muere tras ser 
apuñalado por desconocidos en Estación Central

El crimen quedó al 
descubierto a las 00:30 
horas en 5 de Abril 
con San Francisco de 
Borja, a un costado de 
un terminal de buses de 
esta comuna de la Región 
Metropolitana.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Ambos fueron 
condenados a 15 años 
y un día de cárcel por el 
homicidio de Óscar Rojas 
Rivero, ilícito cometido el 
19 de noviembre de 2022 
en esta ciudad de la región 
del Maule.

En audiencia de revisión 
de la medida cautelar, 
el magistrado mantuvo 
la privación de libertad 
del imputado, Osvaldo 
Valenzuela Cariz, por 
peligro de fuga.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Martes 15 de octubre
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el lunes, no solo para protestar por 
la situación económica, sino tam-
bién para "resguardar" al expre-
sidente de posibles detenciones, en 
medio de los varios pleitos abiertos 
que tiene, entre ellos uno por su-
puesto abuso de menores.

En medio de toda esta confron-
tación, el presidente de Bolivia, Luis 
Arce, ha decidido de manera sor-
presiva renovar la cúpula de la 
Policía Nacional, entre ellos a su 
comandante y a otra veintena de 
mandos. Augusto Juan Russo asu-

me de manera interina sustituye 
a Álvaro José Álvarez al frente del 
cuerpo.

Russo ha remarcado durante su 
discurso de posesión su "férreo" 
compromiso con el pueblo y el Go-
bierno de Bolivia y que aplacará 
"cualquier intento de romper el 
orden establecido", recoge el dia-
rio 'El Deber'.

De acuerdo con el sector "evis-
ta", estos cambios están motivados 
por el descontento del Gobier-
no por no haberse producido ya 
la detención de Morales, quien no 
acudió a declarar la semana pasa-
da ante la Fiscalía, tal y como se le 
citó, por el caso de supuesto abuso 
de menores por el que está siendo 
investigado.

Montenegro ha explicado que 
desde que lanzaron la invitación 
para este lunes, han sabido que 
nadie se presentaría, pero el papel 
del Gobierno "es de concertación", 
más en un momento en el que los 
bloqueos pueden causar "daños 
irreparables" a la economía boli-
viana.

Es por ello que a pesar del nulo 
éxito de esta maniobra, Montene-
gro ha instado a los grupos afines 
a Morales a que levanten los blo-
queos que han establecido desde 

E l Gobierno de Bolivia ha 
lamentado que el expresi-
dente Evo Morales, o bien 
alguno de sus represen-

tantes, no hayan acudido el día 
lunes a la sede del Ministerio de 
Economía en La Paz, tal y como 
se les invitó para intentar negociar 
una tregua y evitar los nuevos blo-
queos de carreteras que se han le-
vantado en las últimas horas.

"La invitación al diálogo está 
vigente, tenemos el legajo con 
respuestas de su pliego petito-
rio con toda la información", ha 
contado el ministro de Economía, 
Marcelo Montenegro, en relación al 
documento que entregaron al Go-
bierno Morales y los suyos antes de 
iniciar la marcha que les llevó hasta 
La Paz el mes pasado.

Gobierno de Bolivia lamenta rechazo 
de Evo Morales a negociar tregua: 
Siguen bloqueos de carreteras

"La invitación al diálogo está vigente", dijo el ministro 
de Economía, Marcelo Montenegro, luego de que ni el 
expresidente Evo Morales, ni sus representantes acudieran
el lunes a la sede del Ministerio para negociar una 
tregua y evitar más bloqueos de carreteras.

Martes 15 de octubre
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Las fuerzas de seguridad sur-
coreanas alertaron que Corea del 
Norte está, además, desplegando 
"equipamiento pesado" en las in-
mediaciones, aunque descartaron 
que se hayan registrado víctimas 
o heridos entre los militares surco-
reanos a causa de las explosiones.

"Nuestro Ejército ha respondi-
do abriendo fuego contra la zona 
situada al sur de la Línea de De-
marcación Militar", dijeron, en re-
lación con la frontera 'de facto' que 

separa los dos países, que técnica-
mente siguen en guerra.

"Estamos observando de cer-
ca las actividades del Ejército 
de Corea del Norte (...) de forma 
coordinada con Estados Unidos", 
puntualizaron.

La destrucción de estas infraes-
tructuras supone para Corea del 
Sur una pérdida de unos 176.800 
millones de wones (alrededor de 
121 mil millones de pesos chile-
nos).

te) y la línea Donghae (este), al 
norte de la Línea de Demarcación 
Militar", reza un comunicado del 
Estado Mayor Conjunto de Corea 
del Sur.

E l Ejército de Corea del Sur 
informó que las autorida-
des norcoreanas realiza-
ron varias explosiones 

controladas para destruir tramos 
de las carreteras que conectan 
ambos países, una medida que 
llega después de que Pyongyang 
amenazara con el cierre "perma-
nente" de la frontera de facto entre 
Corea del Norte y Corea del Sur.

"Corea del Norte hizo explotar 
partes de la línea Gyeongui (oes-

Corea del Norte realizó explosiones 
controladas para destruir carreteras 
que conectan con Corea del Sur

Las fuerzas de seguridad 
surcoreanas alertaron 
que Corea del Norte está, 
además, desplegando 
"equipamiento pesado" 
en las inmediaciones de 
la frontera entre ambos 
países.

Martes 15 de octubre
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Con los ingresos de Gonzalo Ta-
pia, Lucas Cepeda y Maximiliano 
Guerrero, el forastero esbozó una 
tibia reacción que de todas mane-
ras no inquietó al cuidavallas del 
elenco adversario, que decretó la 
goleada en los 82' por medio de 
Jhon Jader Durán. En los descuen-
tos y tras una larga revisión en el 
VAR, Luis Sinisterra, sentenció el 
definitivo 4-0 (90+4').

De esta manera, los locales igua-
laron los 19 puntos del líder Ar-
gentina, que más tarde enfrentará 
a Bolivia. Los pupilos de Gareca, en 
cambio, se estancaron en el foso 
con solo cinco unidades, escenario 
que complica aún más la clasifica-
ción y la continuidad del "Tigre".

Ahora, la Selección chilena de-
berá pensar en la doble fecha de 
noviembre, donde visitará a Perú 
(viernes 15), equipo que ocupa el pe-
núltimo lugar de la tabla, y después 
recibirá a Venezuela (martes 19), 
país que se estaría quedando con el 
cupo al repechaje.

un mensaje que le habría enviado 
el empresario puertomontino para 
desmentir ese supuesto 'telefo-
nazo'.

"Eso no es así, no hicimos lla-
mados para que nuestros jugado-
res salgan de la Selección", asegu-
ró el mandamás del conjunto albo.

Además, Mosa habría apuntado 
contra una parte del directorio de 
Blanco y Negro: "El Mercurio tiene 
una persecución conmigo, está 
auspiciado por el bloque oposi-
tor".

Toda una polémica se ha gene-
rado por la automarginación de 
Carlos Palacios de la Selección 
Chilena. A pocos días del duelo de 
la Roja ante Colombia en Barran-
quilla por las Clasificatorias para 
el Mundial 2026, el volante de Colo 
Colo pidió al cuerpo técnico lidera-
do por Ricardo Gareca abandonar 
la concentración por "motivos per-
sonales".

En las últimas horas de este mar-
tes, el diario El Mercurio reveló que 
la salida de Palacios se produjo por 
un supuesto 'telefonazo' que reci-
bió de parte de la testera de Blan-
co y Negro.

En ese sentido, el citado medio 
sostuvo: "Un importante dirigente 
de Blanco y Negro llamó a los ju-
gadores de Colo Colo, Brayan Cor-
tés, Lucas Cepeda, Esteban Pavez 
y Carlos Palacios, para pedirles 
que abandonaran la concentra-
ción".

Sin embargo, el timonel de la 

concesionaria que administra al 
Cacique desmintió esta versión. En 
el programa Equipo F de ESPN, el 
panelista Marcelo Barticciotto leyó 

Una Selección chilena opaca, ca-
rente de ideas y sin peso ofensivo 
no fue rival para la sólida Colombia 
de Néstor Lorenzo y perdió por un 
contundente 4-0, complicando de 
gran manera sus chances de decir 
presente en la próxima Copa del 
Mundo.

El combinado criollo llegaba a 
este encuentro con varios incon-
venientes. Dentro de la cancha y al 
margen del alza futbolística que se 
vio ante Brasil, el cuadro cayó hasta 
el último lugar de la tabla con ape-
nas cinco puntos, encontrándose 
muy lejos incluso de la repesca, si-
tuación que tenía contra las cuer-
das al técnico Ricardo Gareca.

Pero fuera del terreno de juego 
también tenía sus inconvenientes. 
Es que el Equipo de Todos sufrió tres 
inesperadas bajas el fin de semana, 
siendo la más discutida de todas la 
de Carlos Palacios, quien apuntó a 
"problemas personales" para pedir 
su liberación de la concentración, 
situación que generó bastante po-
lémica en el medio.

Como era de esperar dadas las 
diferencias entre ambos planteles, 
la "Tricolor" plasmó su juego des-
de el primer minuto y atosigó en 
campo propio a una Roja carente 
de ideas y que prácticamente no se 
acercó al pórtico de Camilo Var-
gas, contrario a lo que hizo el local, 
creando algunas acciones de riesgo 
en el arco de Brayan Cortés.

Poco después de que entre el 

"Indio" y Eduardo Vargas evitaran 
la apertura de la cuenta (25'), cae-
ría el primer tanto. Jefferson Lerma 
cabeceó un centro desde el córner, 
propiciando el posterior frentazo 
de Davinson Sánchez, quien con-
virtió el 1-0 cuando Cortés estaba 
vencido (32').

Tras un fuerte codazo de Córdo-
ba sobre Thomas Galdames que 
solo fue sancionado con amarilla 
(36'), el conjunto "cafetalero" tuvo 
dos claras opciones de estirar las ci-

fras, primero con un tiro de James 
Rodríguez que se fue rozando el 
poste (42') y con un tanto anulado 
a Córdoba por por offside (45').

La escuadra nacional entró dor-
mida al complemento, lo cual le 
terminaría costando caro a los sie-
te minutos de iniciada la segunda 
mitad. Una mala salida de Benja-
mín Kuscevic, en complicidad con 
el cancerbero, le permitió a James 
interceptar el balón y habilitar a 
Luis Díaz, quien marcó el 2-0.

Chile fue goleado por Colombia y empieza a 
despedirse del sueño de clasificar al Mundial

Aníbal Mosa negó "telefonazo" de Colo Colo por salida de Carlos 
Palacios de la Roja

El presidente de Blanco 
y Negro desmintió las 
versiones surgidas en 
las últimas horas por la 
polémica automarginación 
del volante de Colo Colo 
de la Selección chilena. 
Además, apuntó contra 
el bloque opositor de 
la concesionaria que 
administra al Cacique.

Los cafetaleros igualaron 
los 19 puntos del líder 
Argentina, mientras que 
los pupilos de Gareca, en 
cambio, se estancaron 
en el foso con sólo cinco 
unidades.
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por parciales de 7-5 y 6-3, tras una 
hora y 42 minutos.

El partido comenzó favorable 
para el copiapino, pues quebró en el 
segundo game y quedó 2-0 arriba. 
Sin embargo, no pudo mantener el 
ritmo y sufrió un rompimiento en 

el tercer juego y luego otro en el 
quinto. Y cuando el altiplánico sacó 
por el set en el décimo, el criollo 
quebró y estiró las acciones, aun-
que volvió a ceder su envío en el un-
décimo y después su rival no falló.

En tanto, en el segundo episodio 
el boliviano le pasó por encima con 
rupturas en el primer y tercer game 
para quedar rápidamente 4-0. Y 
si bien quebró en el sexto, ambos 
se rompieron dos veces y Dellien 
sentenció todo en el noveno con 
un rompimiento.

De esta manera, Soto quedó 
rozando el top 300 al ubicarse, 
de momento, en el puesto 301 en 
el ranking en vivo y buscará me-
terse en ese grupo en el Challenger 
de Curitiba, donde el fin de sema-
na tendrá que intentar superar la 
qualy.

Tras superar la qualy y clasificar 
al cuadro principal del Challenger 
de Campinas, en Brasil, Matías 
Soto (311° del ranking ATP) tenía la 
posibilidad esta semana de meter-
se por primera vez en su carrera 
entre los 300 mejores tenistas 

del mundo. Sin embargo, el chileno 
tendrá que seguir esperando.

Es que el nacional no pudo se-
guir avanzando y quedó eliminado 
en la primera ronda del certamen 
brasileño al caer este martes ante 
el boliviano Murkel Dellien (188°) 

Matías Soto no pudo seguir avanzando en el Challenger de Campinas 
y tendrá que esperar por el top 300
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Hace ocho años, el ex técnico de 
la Selección Chilena, Claudio Bor-
ghi, puso fin a su opaco paso por 
Liga Deportiva Universitaria de 
Quito. Desde entonces, no ha vuelto 
a sentarse en un banquillo.

Sin embargo, dicho escenario 
podría cambiar. En conversación 
con DSports Argentina, el actual 
comentarista de TNT Sports reveló 
que tiene un ofrecimiento para 
ponerse nuevamente el buzo y 
retomar una exitosa carrera que lo 
vio proclamarse tetracampeón de 
torneos cortos con Colo-Colo.

"Ahora tengo una oferta de 
trabajo. Cuando no tienes ofertas, 
uno dice que la gente se ha olvida-
do que puedo trabajar. Y cuando 
sale la oferta, uno dice que ojalá 
no pase nada", confesó el campeón 
del mundo en 1986.

De todas maneras, el ex futbo-
lista aclaró que "no depende de 
mí, depende de mi familia. Es una 
pequeña oferta acá en Chile, pero 
cuando lo consulto con mi familia, 
mi mujer me dice 'para qué' y 'por 
qué'".

En la misma línea, apuntó que "el 
único que está contento es mi hijo, 
me dice que va a trabajar conmi-
go. Pero vamos a ver qué pasa. Mi 
contrato en el canal termina a fin 
de año. No sé qué voy a hacer, es-
toy charlando".

Pero no fue el único tema que 
abordó el "Bichi", quien también se 
refirió al opaco momento que atra-
viesa el balompié nacional. "Es una 
consecuencia de falta de trabajo 
e inversiones. No quiero culpar a 

Bichi Borghi confiesa que recibió una 
oferta para volver a dirigir en Chile

los clubes, pero las SAD trajeron 
poco trabajo en cadetes e inferio-
res. Hoy no sabemos quiénes son 
los presidentes o los dueños de los 
clubes", aseguró.

Asimismo, planteó que "las So-
ciedades Anónimas Deportivas 
son lamentables. En Chile no hay 
reservas, y obligan a poner un 
Sub-21 por equipo, y algunos clu-
bes no los tienen y deben traer 
uno".

Por último, comentó sobre el 

mal presente de la Roja en Clasifi-
catorias y el panorama que vive el 
entrenador Ricardo Gareca, pun-
tualizando que "cuando llegó su 
objetivo era clasificar al Mun-
dial, pero no tiene injerencia en el 
trabajo de menores, algo que es 
fundamental. Hoy estamos últi-
mos y bastante lejos de los varios 
puestos de clasificación. Si maña-
na perdemos (ante Colombia), el 
panorama será bastante oscuro".

Tras superar la qualy, el chileno quedó 
eliminado en primera ronda del challenger 
brasileño ante el boliviano Murkel Dellien.

"Es una pequeña oferta 
acá en Chile, pero cuando 
lo consulto con mi familia, 
mi mujer me dice 'para 
qué' y 'por qué'", dijo el 
actual comentarista de 
TNT Sports.
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Tras el golpe de Estado, debió salir 
al exilio, primero en Argentina y lue-
go a Alemania Occidental.

Skármeta trabajó en guiones 
de cine y, desde 1979 trabajó como 
profesor de Guion Cinematográfico 
en la Academia Alemana de Cine y 
Televisión en Berlín Occidental.

Uno de sus trabajos más re-
cordados lo inició durante el año 
1992, cuando condujo el recordado 
espacio televisivo «El Show de los 
libros», en TVN, donde entrevistó a 
figuras como Nicanor Parra, Pedro 
Lemebel, Mauricio Redolés y Pablo 
Simonetti, entre otros.

una figura pública. Ella se dedica al 
marketing.

Cabe mencionar que esta sería 
la segunda pareja con la que se 

vincula a Marcelo Salas en lo que va 
del año, ya que en abril, se supo que 
mantenía una relación con la arqui-
tecta Isidora Urrutia.

Luego de varios meses de solte-
ría, Marcelo Salas parece haber en-
contrado nuevamente el amor.

La mañana de este martes, la 
periodista de espectáculos, Cecilia 
Gutiérrez, a través de su cuenta 
difusión de Instagram, aseguró de 
que Salas estaría saliendo desde 
hace algún tiempo con una mujer 
llamada Macarena.

Según Cecilia, el exfutbolista chi-
leno tiene una nueva pareja y que 
ya llevarían varios meses saliendo, 
aunque hasta ahora él no ha com-
partido fotos con ella en sus redes 
sociales, pero sí la sigue.

En los registros que añadió Ceci-
lia, se ve al ''Matador'' disfrutando 
junto a su enamorada y un grupo de 

amigos en una salida.
A diferencia de relaciones an-

teriores, Macarena no es parte del 
mundo del espectáculo, y no es 

A la edad de 83 años, falleció el 
recordado escritor Antonio Skár-
meta.

Así lo dio a conocer este martes 

su alma máter, la Universidad de 
Chile.

Fue a través de un mensaje en su 
cuenta en X, donde la institución dio 

a conocer la información del deceso 
del escritor oriundo de Antofagasta.

"Nuestra comunidad universi-
taria despide con pesar a Anto-
nio Skármeta Vraničić", comenzó 
diciendo el plantel a través de sus 
redes sociales.

Luego, recordó que se trataba de 
un "escritor, Premio Nacional de 
Literatura 2014, egresado de Filo-
sofía y académico de la Universi-
dad de Chile en múltiples etapas 
de su inspiradora carrera que im-
pulsó la lectura y el amor por los 
libros".

Durante el Gobierno del Presi-
dente Salvador Allende, el escritor 
formó parte del Movimiento de 
Acción Popular Unitaria (MAPU). 

Muere el destacado escritor y conductor 
de «El show de los libros», Antonio 
Skármeta

Filtran identidad de la nueva pareja de Marcelo Salas y 
aseguran que no es parte del mundo del espectáculo

Fue a través de un 
mensaje en su cuenta en 
X, donde la Universidad 
de Chile (su alma 
máter) dio a conocer la 
información del deceso 
del escritor oriundo de 
Antofagasta.

La periodista Cecilia 
Gutiérrez compartió 
diferentes registros del 
exfutbolista junto a quien 
sería su nueva pareja.
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parte. Que la gente no piense que 
yo era ambicioso... pero en la época 
dorada de la banda ganaba 250 
lucas y el grupo cobraba 30 mi-
llones. Entonces ¿dónde dejo todo 
mi sacrificio, mis sueños?'', confesó 
el artista.

Leo también se refirió a Alexis 
Morales, fundador y dueño del 
nombre de la banda. “Para mí, él 
era un amigo, una persona de 
confianza con la que estábamos 
a punto de lograr un sueño. Por 
razones obvias, esperaba que 
cuando llegara la torta me dije-
ra ‘toma, ahí tienes la mitad’, no 
que me pasara la cereza”, señaló, 
demostrando los motivos de su dis-
tanciamiento con Morales.

Tras su salida definitiva en el año 
2013 por las diferencias económi-
cas que habían, Leo Rey emprendió 
una exitosa carrera como solista.

Sin duda, su paso por la banda 
dejó una huella imborrable en la es-
cena musical chilena.

que podemos hacer, sino porque 
habría que ser loca si te va bien 
haciendo una cosa y dejar de ha-
cerlo por el qué va a decir la gen-
te, y la gente habla y a mí no me 
importa, que hablen lo que quieran 
mientras yo sigo facturando... pero 
me da lata que la mujer sea así”.

“Y soy feliz y orgullosa, porque 
todo lo que tengo me lo he ga-

nado yo con mi esfuerzo; ningún 
hombre ha venido a mantenerme, 
todo lo que tengo no es gracias a 
otra persona. Yo voy a defender 
siempre a las mujeres que hagan lo 
que se les dé la gana, porque somos 
libres y cada una puede hacer lo 
que quiera”, agregó.

LA RESPUESTA DE ARÁNGUIZ
Tras estas palabras, Aránguiz 

respondió diciendo que "creo que 
hubo un malentendido entre Da-
niella Chávez y yo. La verdad es 
que de repente uno se deja llevar 
por las cosas que lee en páginas".

"Quiero aclarar que ella me 
contó que esa información era 
falsa, así que como soy bien mu-
jer para mis cosas, le pido las dis-
culpas correspondientes, porque 
quizás le debí preguntar antes de 
decir que, al parecer, ella se de-
dicaba a ser dama de compañía 
sin afirmar nada, claramente”, 
sostuvo.

Finalmente dijo que "lo siento 
mucho, Dani. No fue mi intención 
herirte. Besos, preciosa, y es una 
pena que usen la imagen de las 
personas".

En una nueva polémica se está 
viendo involucrada Daniela Arán-
guiz, esta vez con la ex chica Play-
boy Daniella Chávez, quien pre-
sentará una demanda en su contra.

Esto, a raíz de unas declaracio-
nes de la panelista de «Sígueme», 
quien señaló que la ex conejita se 
dedicaba a ser dama de compa-
ñía.

“La señora Daniela Aránguiz 
se acaba de ganar una demanda 
por injurias de mi parte. Que no 
le digan que no le avisé”, escribió 
Chávez en Instagram.

De igual forma, sostuvo que "he 
visto que han estado hablando de-
masiado en todos los programas de 
farándula de las mujeres que hacen 
venta de contenido que práctica-
mente las tratan como si fuera lo 

peor".
"Muchas de las que han habla-

do se les olvida que comenzaron 
mostrando el colaless también, 
pero que ahora la vida les dio otra 
oportunidad y que bueno, qué ba-
can que las tomaron”, agregó Da-
niella Chávez.

Y sostuvo que “muchas no lo 
hacemos no porque es lo único 

En una reciente entrevista en el 
programa “Siguiendo (a) la Luna”, el 
cantante chileno, Leo Rey, exvoca-
lista de la exitosa banda de cumbia 

La Noche, dio a conocer los detalles 
de su polémica salida del grupo 
hace más de una década y de las 
profundas diferencias económi-

cas y administrativas que sufrió, 
lo cual lo llevó al retiro de la banda.

''Yo lo di todo, entonces me dolió 
en el alma el reality show del que fuí 

Leo Rey y su renuncia a la banda La Noche: 
“Ganaba 250 lucas y el grupo cobraba 30 
millones”

Daniella Chávez anuncia demanda contra Daniela Aránguiz por 
polémicas declaraciones
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La panelista de «Sígueme» 
aseguró que la ex Chica 
Playboy se dedica a trabajar 
como dama de compañía, 
comentario que causó 
indignación de la influencer.

Según el cantante de 
cumbia, su entrega y 
dedicación fueron claves 
para el éxito que logró el 
grupo.
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